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Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta.  Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia 15 al 17 de julio de 2024. 
Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Av. Tecnológico #3801, 
Entre Calles Girasol y Niño Obrero, Colonia 

Ciudad Industrial, Tepic, Nayarit

GENÉRICOS Igual fórmula, igual alivio  ¡Mucho más barato!
de ahorro85%

H
AS
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Consulte a su médico. Evite la automedicación.* Su venta requiere receta médica

LÍNEA PEPTO 
BISMOL

ANTIDIARREICOS

45%

HIDRATACIÓN ORAL
ELECTROLIFE ZERO

625 ml.

2
$4000

ANTIÁCIDOS

QG5
30 tabletas

*Excepto packs

$18600

BIOLÓGICOS
ENTEROGERMINA
5 ml. 20 ampolletas 

suspensión 2
$63500

LÍNEA CIRUELAX
*Excepto forte

LAXANTES

45%

ANTIDIARREICOS

LÍNEA
LOMOTIL

35%

BIOLÓGICOS
SINUBERASE 

5 ml. 10 ampolletas

ANTIBIÓTICOS
LÍNEA AMOXICLAV

*Excepto 125 mg. y 
BID 200/28.57 mg.

50%

ANALGÉSICOS

LÍNEA ASPIRINA
* Excepto cafiaspirina y protect

ANTIESPASMÓDICOS

FAMILIA SYNCOL 

50%

ANALGÉSICOS
LÍNEA ADVIL

40%

LÍNEA CANESTEN V
ANTIMICÓTICOS

LÍNEA 
SIPTATINMET R

45%

45%

PAÑALES BABY CONFI MAX

LÍNEA ACCU-CHEK
*Excepto packs

LÍNEA DABEXANTIDIABETES

40%

ALMOHADILLAS 
FACIALES COTTONI

35%

$1660040 pañales x

2
$33500

40%

40%

LÍNEA TAMPAX PILAS ENERGIZER 
AUDITIVAS O LITIO

*Excepto litio 2032

FAMILIA ADEROGYL

CEREAL ENER 
FLAKES EXTRA 

450 gr. 

O FIBRA FORTE 
FLAKES  620 gr.

LÍNEA 
PHARMATON

40%

ANALGÉSICOS

VÍAS URINARIAS

$10700

TAMSULOSINA PHARMALIFE  
0.4 mg. 30 cápsulas

85%

PARACETAMOL PHARMALIFE  
750 mg. 10 tabletas

85%

TELMISARTÁN, 
HIDROCLOROTIAZIDA
PHARMALIFE  
80/12.5 mg. 
14 tabletas

CARDIOVASCULARES

$11600

$1600

CLINDAMICINA PHARMALIFE  
300 mg. 16 cápsulas

ANTIBIÓTICOS

80%

$5300

ANTIHERPÉTICO
ACICLOVIR 5% 
PHARMALIFE  
5 gr. crema

80%
$2650

METFORMINA 
PHARMALIFE  
500 mg. 
60 tabletas 

75%
$4600

ANTIDIABETES

HIDRATACIÓN 
ORAL

ELECTROLITOS 
ORALES 
HIDRALIFE  
500 ml.

$3250

50%

DICLOFENACO PHARMALIFE  
1.16% 60 gr. gel 

ANTI-ARTRÍTICOS

60%

40%

25%

$5200 45%
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Compostela

Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

Bang electoral 
en EEUU

Rafael G. Vargas Pasaye

PÁGINAS 2 Y 4A

En colaboración con 
Fundación Telmex-Telcel

Promueve DIF 
Nayarit el deporte y 
la inclusión social 

Durante el fin de semana, las 
canchas de usos múltiples del 
parque La Loma se llenaron 
de niñas, niños y jóvenes 
que, divididos en 31 equipos, 
compitieron con gran pasión

En un ambiente lleno de entusiasmo y energía, se 
clausuró con éxito el torneo de Street Soccer De la Calle a 
la Cancha en su edición 2024. Organizado por el Sistema 
DIF Nayarit, en colaboración con Fundación Telmex-
Telcel, este evento demostró ser una fiesta deportiva 
que promovió la inclusión y una vida sana.

Redacción 

Primero la descacharrización

Urge Salud a los alcaldes 
a combatir el dengue

La directora general de los Servicios de Salud en la entidad comentó que es de suma importancia que la 
sociedad en general se integre a las labores de limpieza de patios y los techos de sus viviendas

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Del Golfo de California

Participa Navarro Quintero 
en reunión de seguridad

Sólo el trabajo coordinado y una estrategia común puede garantizar buenos 
resultados para las y los habitantes de esta región del país, aseguró el mandatario 
nayarita

Atenta la Secretaría de 
Movilidad

Verificarán 
condiciones y 

capacidad de choferes 
del servicio público

La Secretaría de Movilidad, 
en coordinación la Guardia 
Nacional, vigilará los 
tramos carreteros de alto 
riesgo en el estado, dio a 
conocer Sistiel Buhaya Lora, 
titular de la dependencia

Fernando y Misael Ulloa 

Osbaldo Márquez Ortiz
El trabajo de bolero lo 
quiero mucho, se me 

hace muy noble
Osbaldo Márquez Ortiz es 
una persona singular entre 
sus pares, se distingue 
por su comportamiento, 
forma de vestir y traer 
siempre cachucha, pero 
fundamentalmente cojea 
por deformidad en su 
pierna derecha, secuela de la 
poliomielitis infantil.

Oscar González Bonilla

Admite Colegiado revisión solicitada 
por Inteligencia Financiera

La parte central del debate es porque la UIF ordenó el bloqueo de una cuenta 
bancaria a partir del tema INFONAVIT de juicios ficticios en juzgados de Nayarit

Con el estreno del sencillo A domicilio

Entre Calles está de regreso en los escenarios
 

Esta agrupación es de las propuestas musicales más auténticas y originales en la 
ciudad que recopilan los mejores sonidos de los metales, cuerdas y percusiones en 
estilo principalmente jazz/swing en conjunto con letras que dan una narrativa al 
amor, amistad, incluso, sucesos generados en el Centro Histórico de Tepic

PÁGINA 3A

PÁGINA 3A

PÁGINA 6A

PÁGINA 5A

Este sábado, el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, estuvo en 

Mexicali, Baja California, donde asistió a 
la 9na. Reunión Regional de Gobernadores 

para la Coordinación de Seguridad de la 
Región del Golfo de California. 

Redacción PÁGINA 3A

Un recurso de revisión solicitado por la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) respecto al amparo que obtuvo una 
persona relacionada con el caso INFONAVIT 
de juicios ficticios en cuatro juzgados de 
Nayarit, ha sido admitido por el Segundo 
Tribunal Colegiado con oficinas en Tepic.

La UIF presentó un escrito de agravios 

a través de la Dirección General de lo 
Contencioso, con el que se combate la 
resolución dictada hace unos meses por 
el Juzgado Tercero de Distrito en Materia 
Penal en esta ciudad.

A su vez, el amparista ha anexado 
una revisión adhesiva para combatir los 
argumentos de la Unidad de Inteligencia.

La parte central del debate es porque, 

se deduce, la UIF ordenó el bloqueo de 
una cuenta bancaria del quejoso a partir 
del tema INFONAVIT, sin embargo el 
Juzgado de Distrito ordenó el desbloqueo, 
resumiendo que la investigación realizada 
es estrictamente nacional, por lo que el 
congelamiento de la cuenta sólo podría 
ser decidido por un agente del Ministerio 
Público o un juez de Control.

Oscar Verdín Camacho/relatosnayarit PÁGINA 4A

Este fin de semana, la banda de jazz/
swing originaria de Tepic Entre Calles 
volvió a los escenarios después de más 
de un año, convirtiéndose en uno de 
los momentos más esperados para las 
y los seguidores de la música.

Cantos, bailes y muchos aplausos 
se hicieron presentes en el lugar 
donde se dio su presentación y que 
personas de distintas edades dieron 
paso a la noche emblemática, ya que 
la última vez que se pudo presenciar 

una actuación de ellos, fue en Febrero 
del 2023 en el Museo Interactivo, por 
lo cual había mucha emoción por este 
reencuentro.

Oscar Gil PÁGINA 5A

Potencias
La Selección de 
España ganó 
merecidamente 
la Eurocopa 2024, 
tras vencer dos a 
uno a su similar 
de Inglaterra

SECCIÓN B
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                                           E D I C T O

C. Wendy Patricia Esquivel Cuevas
POR IGNORARSE SU DOMICILIO.

Que dentro del Juicio tramitado en la Vía Civil Ordinaria, Divorcio sin expresión de causa 
expediente número 22/2024,  promovido por Juan José Aguirre Machain, en su contra, 
recayó un auto con fecha veintisiete de junio de dos mil veinticuatro, en el cual se ordenó 
Emplazarla a Juicio por éste conducto, en los términos ordenados en el auto antes mencionado, 
en el cual se admitió en cuanto ha lugar en derecho y en la VÍA Civil Ordinaria la demanda 
que presenta Juan José Aguirre Machain; del juicio divorcio sin expresión de causa por los 
conceptos que menciona, con apoyo en los artículo 3, 9, 22, 30 fracción IV, 64, 65, 66, 68 
fracción II, 151,164,165 y demás relativos del Enjuiciamiento Civil en vigor.

En consecuencia, con las copias simples de Ley que se acompañan, se ordenó correr 
traslado y emplazar a la demandada Wendy Patricia Esquivel Cuevas para que dentro de 
un plazo no mayor a nueve días y si así lo estima conveniente, produzca contestación a la 
demanda instaurada en su contra, así como también para que manifieste si está de acuerdo 
en la propuesta de convenio que plantea la parte actora o en su defecto realice la propuesta de 
su parte, asimismo, para que señale domicilio para recibir notificaciones en esta población de 
San Pedro Lagunillas, Nayarit; apercibida que de no hacerlo, se le declarara la correspondiente 
rebeldía, se le tendrá por contestada la demanda en sentido negativo y las posteriores 
notificaciones se le harán por medio de listas que se publiquen en los estrados de este juzgado 
a excepción de la sentencia definitiva.

A  T  E  N  T  A  M  E  N  T  E
San Pedro Lagunillas, Nayarit; a 05 de Julio de 2024

La Secretario de Acuerdos del Juzgado.

Lic. Adriana del Rocio Dueñas Casillas.

NOTA.- Para su publicación en el Periódico Oficial del Estado y en otro medio de comunicación 
a elección del promovente, por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre 
una y otra publicación.

Honrando la cultura 
**Con un evento de excelente nivel artístico y cultural, cerró cursos la Escuela Estatal de Bellas 

Artes, institución que ha enaltecido con excelente  trabajo el maestro ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ   

La semana pasada estuvimos en un evento 
en la población de Bellavista Nayarit, en 
donde dicha población fue designada como 

un barrio mágico, evento al cual asistió el jefe 
del poder ejecutivo de Nayarit, el doctor MIGUEL 
ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, lo que nos llamó la 
atención fue que el propio mandatario reiteró 
allí su deseo de hacer de Nayarit, una entidad 
cultural, que la cultura se refleje en todo el estado, 
pero con acciones realistas, por ejemplo, en 
ese mismo evento y en el lapso en el que estuvo 
dirigiendo la palabra, el mandatario estatal, le 
pidió a quien es responsable de infraestructura, 
que haga lo que sea necesario para eliminar esos 
fétidos olores que existen en Bellavista a causa 
de algunas residuos que no han sido canalizados 
debidamente.

En pocas palabras, por lo que hemos visto, el 
gobernador va en serio con enaltecer la cultura 
en Nayarit, por eso me vino a la mente, que hace 
exactamente 8 días, es decir el pasado lunes 8 de 
julio, asistí a la clausura del ciclo escolar 2023-
2024, de la escuela estatal de bellas artes,  (EEBA) 
por sus siglas, con un eventazo que fácilmente 
podría envidiar cualquier plantel de gran nivel, 
de una ciudad cosmopolita. Para esto debo hacer 
una acotación al margen y decirles que el EEBA, es 
parte del CECAN (Centro Estatal para la Cultura y 
las Artes de Nayarit, sólo para que se sepa que es 
parte del manejo de la cultura en la entidad.

El acto de clausura se llevó a cabo en el 
Auditorio “Alí Chumacero”, mejor conocido como 
el Teatro del Pueblo, y miren, ese día, el pasado 
8 de julio, el director de la EEBA, el maestro 
ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, un joven maestro 
por cierto que me sorprende que no busque los 
reflectores de su trabajo, es un hombre al que he 
visto en los pocos años que tiene como director, 
levantar a esa institución, desde buscar mejores 
espacios para los cientos de estudiantes de todas 
las edades, muchos de ellos niños y niñas, desde 
muy pequeños, adolescentes, y jóvenes, y adultos 
claro está, a quienes el maestro ALONSO BERNAL 
HERNÁNDEZ, los ha tratado como personas muy 
especiales, esto a cada uno de ellos.

Tan sólo un dato ilustra lo que digo, 
recientemente la EEBA, que funcionó durante 
años y años, por la calle Roma, entre la España 
y la San Rafael, la cual ya era insuficiente para 
albergar a tanto estudiante de todas las artes, 
desde pintura, escultura, danza, baile tradicional, 

música, mucha música, desde clases de piano, 
guitarra, violín, guitarra clásica, entre otros 
muchos instrumentos, incluso con un mariachi 
formado por alumnos de la propia EEBA, bueno 
pues el asunto es que el espacio fue insuficiente 
para dar cabida a tanto estudiante, que además 
cada día buscaba ingresar a la institución, así que 
el director ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, gestionó 
la reestructuración del citado lugar, misma que 
empezó hace meses, y que obligo a que la EEBA, 
funcionara de manera provisional en una escuela 
secundaria técnica de la colonia Lázaro Cárdenas.

Lo que quiero decir es que el maestro ALONSO 
BERNAL HERNÁNDEZ, siempre ha vivido la 
preocupación porque los alumnos de la EEBA, estén 
en óptimas condiciones para recibir sus clases, 
y hay un motivo para esta actitud del maestro 
ALONSO, el motivo principal es que él también ama 
el arte, es un apasionado de la cultura y de las artes, 
lo noto en los breves eventos que realiza la EEBA, en 
donde el mencionado, habla con mucha  pasión de 
los planes y de lo que están haciendo y aprendiendo 
los muchachos bajo su responsabilidad.

No quiero pasar de largo que el maestro 
ALONSO, es de los que llevan las artes a las calles, 
al pueblo, recientemente vimos un recital de 
sus alumnos, en un parque que se ubica en la 
colonia Ciudad del Valle, y también sus alumnos 
de canto y piano, ofreciendo al pueblo lo que han 
aprendido, en los eventos de cultura en las calles.

Francamente, debo reconocer que este 
maestro, ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, es de los 
hombres que nacieron para esos puestos, me 
refiero que están ubicados en los sitios en donde 
su trabajo es parte de sus gustos.

Como les dije al principio, el evento del 
pasado 8 de julio, que con ese acontecimiento 
cerraron el ciclo 2023-2024, fue un rotundo éxito, 
el teatro Alí Chumacero, en donde caben más 
de mil personas, estaba lleno a todo lo que da, 
me sorprendió la enorme respuesta de padres 
de familia y amigos de los estudiantes que 
abarrotaron el auditorio, mismo que dicho sea 
de paso, se logró gracias a la gestión del maestro 
ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, francamente 
eventos como ese, siempre nos gustaría ver, 
no puedo describir cada una de las excelentes 
participaciones por falta de espacio, pero qué 
muestra de arte y cultura, hombres como el 
maestro ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, se ocupan 
en este trabajo…hasta mañana

“La fundación de Compostela, con el nombre de Santiago de Compostela, 
fue autorizada por la esposa del Emperador Carlos V, Doña Isabel de Avis, 

gobernadora del Reino de Castilla. Quien emitió una Cédula Real a nombre de su 
esposo”. Historia de Compostela.

La fundación de 
Compostela

LA FUNDACIÓN

Hi z o  l a  f u n d a c i ó n  e l 
Conquistador Nuño Beltrán de 
Guzmán.

El día 25 de julio de 1532.
Tomando el nombre del Apóstol 

Santiago.
Como el de la Ciudad de Compostela 

España, en cuya Catedral, reposan los 
restos del Apóstol.

LAS FESTIVIDADES
Inician las Festividades con un amplio 
programa civil y religioso, que el 
Ayuntamiento que preside Romina Chang, 
tiene publicado para los días 25 y 26 de 
julio de 2024.

EL DÍAS 25
El día 25, es en honor de la fundación de 
Compostela y del Apóstol Santiago.

En el programa religioso hay misa 
solemne con la presencia del Obispo de 
Tepic, Don Luis Artemio Flores Calzada.

Y un amplio cartel de eventos en su 
plaza principal y calles de la cabecera 
municipal.

EL DÍA 26
El día 26 es en honor de Santa Ana.

Con una cabalgata por su calle 
principal.

Así como diferentes eventos.
INFRAESTRUCTURA DE DESARROLLO

Siempre se le ha oído a la presidenta 
municipal de Compostela, Romina Chang, 
reconocer la presencia solidaria del 
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
y del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, en el apoyo a su municipio. Lo 
dice en cada pequeña o mediana obra, de 
las que ha regado al municipio durante su 
mandato.

Lo hace en el Cabildo, en las reuniones 
ejidales, o como lo hizo recientemente 
en la Comunidad de Tepiqueños, al 
entregarles una pequeña, grata y muy 
necesaria Plaza Pública, con el nombre de 
su pueblo en vistosas letras.

RECONOCE
Reconoce el avance que va rumbo a la 
pronta inauguración en septiembre, 
de la autopista Tepic- Compostela, que 
acercará no sólo a la capital del estado 

con su municipio. Sino a los aeropuertos 
internacionales de Tepic y el de Puerto 
Vallarta.

Con la autopista Jala-Compostela-
Bahía de Banderas-Puerto Vallarta, que 
impulsará a niveles insospechados 
el turismo, comercio, movimiento de 
mercancías y de pasaje.

La construcción del Nuevo Puerto, 
en las costas de Compostela, en Boca de 
Chila. El cual será un importante puerto 
para Compostela, Nayarit y para México. 
Con manejo de pasaje, insumos, carga y 
tecnología para la industria.

ESA ES
Esa es la Compostela en esta celebración de 
los días 25 y 26 de julio.

Antes, fue la Capital de la Nueva 
Galicia.

Que fue sede del Obispado de la Nueva 
Galicia.

Sede del gobierno civil de la Nueva 
Galicia.

Que comprendió a varios estados de 
nuestra actual República:

Nayarit.
Jalisco.
Colima.
Aguascalientes.
Zacatecas.
EXPLORACIONES Y FUNDACIONES

Compostela en su época colonial , 
fue la sede de los viajes al norte a la 
vasta extensiones ahora territorio 
n o r t e a m e r i c a n o.  C o n q u i s t a n d o  y 
estableciendo Misiones en California, 
Nuevo México y más.

De Chacala, salían los barcos con esos 
lejanos rumbos.

De Compostela eran los marinos, 
capitanes y comandantes.

Eso es Compostela en la historia de 
Nayarit y de México.

HOY
Hoy Compostela es una fuerte realidad en 
el turismo. En el de una ruta cafetalera. En 
el de sol y playa, el religioso, el de aventura, 
el de observación de aves. Con una sólida 
tradición artesanal en productos de cuero, 
siendo además el primer lugar en el estado, 
por su producción y calidad de café.

Recuento del atentado contra Trump
* Escándalo en los Estados Unidos por el atentado

* Lo mejor en México es estar fuertes
* Lo más granado de la política…

 

TIRADOR FALLIDO

Este sábado, un acto de campaña de 
Donald Trump fue interrumpido por 
una ráfaga de disparos, lo que desató el 

pánico entre la multitud y dejó manchado de 
sangre al candidato presidencial por el Partido 
Republicano. Trump,  muy a su estilo, Trump  se 
mostró desafiante tras lo ocurrido y le gritó a 
sus seguidores que “peleen”.

El propio Trump hizo una mueca y 
se agarró la oreja antes de que los agentes 
de seguridad lo retiraran del escenario. El 
Servicio Secreto y la campaña del expresidente 
dijeron que Trump estaba a salvo tras el tiroteo 
en Butler, Pensilvania, a unos 50 kilómetros al 
norte de Pittsburgh.

El presunto autor del tiroteo había 
muerto, al igual que un miembro del 
público. Se reporta también otro lesionado 
que se encuentra en estado crítico. Tanto el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, como 
el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, condenaron los hechos.

VAMOS TODOS POR LA UNIDAD
Al igual que muchos mexicanos claman 
justicia por la desaparición de jóvenes 
estudiantes y jóvenes en general, tema que 
duele a todos, hay sectores que también han 
hecho un llamado para que se mantenga la 
unidad y cerremos filas contra la violencia. No 
caigamos en los errores de los gringos. Creemos 
que es el momento propicio de evitar la cizaña 
que genera división y confrontaciones entre 
hermanos de un mismo país y más un estado 
como Nayarit en dónde no caben odios ni 
venganzas para cubrir fracasos.

Está claro que no es con encono y actos 
antisociales como se puede exigir justicia, 
pero las autoridades también deben actuar en 
consecuencia para aplicar la ley castigando 
a los culpables de lamentables hechos. 
Igualmente se cometen delitos por omisión o 
indiferencia.

NO A LA VIOLENCIA VERBAL Y EFECTIVA
La violencia y la intolerancia no solamente 
son injustificadas sino que lesionan la 
convivencia cotidiana y pacífica. Coincidimos 
entonces con miles de paisanos que aseguran 
que no es con violencia como se pueden hacer 
valer los derechos de las personas, hay que 
buscar los caminos de la ley y la concordia. 
Consideramos que en un sistema democrático, 
todos, empezando por las autoridades y luego 
los ciudadanos, nos debemos de someter al 
imperio de la ley.  En México no deben quedar 
impunes los delitos y, por el contrario, debe 
crearse una Comisión de Estado en materia de 
seguridad que de inmediato deberá convocar 
a partidos políticos y a la sociedad civil, para 
afinar e impulsar estrategias conjuntas que 
frenen la creciente violencia.

UNIDAD, NO DIVISIONES
Consideramos que bajo esta iniciativa 

se permitirá al gobierno tomar mejores 
decisiones para la convivencia social de 
los mexicanos. De la llamada sociedad civil 
se tendrán que involucrar personas que 
gocen de respeto y de conocimientos en las 
cuestiones públicas, imperando la justicia, la 
política social, el municipalismo, el desarrollo 
regional y la seguridad de las regiones; una 
comisión incluyente, amplia, democrática 
y dotada de credibilidad. En esta tarea, cada 
ciudadano, cada partido, las instituciones y las 
organizaciones sociales, deben aportar su parte 
para el logro de las metas propuestas a fin de 
que la violencia cese en nuestro país y pronto 
disfrutemos de paz, armonía y buena voluntad.

BASTA DE SIMULACIONES.
El pueblo demanda hechos no palabras.

POLÍTICA EN GRANDE EN EL PAÍS VECINO
Como están las cosas, en   Estados Unidos   
el futuro de los demócratas se ve cada vez 
más incierto, el 5 de noviembre está a la 
vuelta de la esquina y el presidente Joe 
Biden lo volvió a hacer.   Después de que él 
mismo declarara que la reunión de la OTAN  
sería su prueba de fuego para demostrar su 
capacidad para gobernar (y competir en las 
elecciones), en la rueda de prensa de antier 
presentó presidente ucraniano Zelensky   
como “Putin”, pero no fue el único error, 
también dijo “vicepresidente Trump” en 
lugar de referirse a su vicepresidenta, Kamala 
Harris. Si bien Biden corrigió los errores, 
éstos se enmarcan en un contexto donde 
más de una decena liderazgos del Partido 
Demócrata  piden que el Presidente se baje 
de la contienda. Y con el atentado a Trump, 
todo puede pasar.

¿ Ka m a l a  H a r r i s  n u e va  c a n d i d a t a ? 
En medio de los cuestionamientos sobre 
sustituir al candidato presidencial,  una 
encuesta   elaborada por CNN muestra 
un empate técnico en el escenario entre 
el expresidente Donald Trump (47%)   y la 
actual vicepresidenta Kamala Harris (45%).

MÉXICO LINDO Y QUERIDO

En México, la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum   anunció que Lázaro Cárdenas 
Batel será su Jefe de la Oficina de Presidencia. 
Es hijo de Cuauhtémoc Cárdenas, excandidato 
presidencial y fundador del PRD,  fue diputado, 
senador y gobernador de Michoacán. De 2018 
a 2023, se desempeñó como coordinador de 
asesores del presidente López Obrador.

“ C o n o z c o  a  L á z a ro  d e s d e  h a c e 
muchísimos años, no solamente somos 
compañeros y amigos,  sino que ha 
desempeñado cargos importantísimos que le 
permiten coordinar nuestra oficina; su trabajo 
será ayudar en el seguimiento de los temas 
estratégicos del Gobierno y al mismo tiempo 
relaciones con distintos sectores.”, declaró 
Sheinbaum.

CRISIS EN EL PARTIDO TRICOLOR
El PRI modificó sus Estatutos lo que le 
permitirá a Alejandro ‘Alito’ Moreno buscar la 
reelección de la dirigencia del partido, hasta 
por dos períodos más de 4 años cada uno.   Esta 
reforma estatutaria se da en medio de una 
marcada división interna del partido tricolor. 
Hace unos días, el propio ‘Alito’ Moreno acusó 
a Manlio Fabio Beltrones, próximo senador, de 
estar vinculado con el asesinato de Colosio.

Además, el dirigente priísta amenazó con 
expulsar del partido a Pedro Joaquín Coldwell y 
a Dulce María Sauri (ex gobernadora de Yucatán 
y ex dirigente del PRI), esta última, aseguró, 
vinculada con el Pemexgate.

 Y es que Dulce María Sauri, junto con más 
de 200 priistas, ha exigido públicamente la 
renuncia de ‘Alito’ Moreno, para que la nueva 
dirigencia sea electa por la militancia. Entre 
los que se suman a esta petición están: Beatriz 
Paredes, Enrique de la Madrid, Enrique Ochoa, 
exgobernadores y otros militantes destacados.

¿CÓMO VA LA REFORMA AL PODER JUDICIAL?
El presidente López Obrador descartó el 
martes que pueda llevarse a cabo una reunión 
con Norma Lucía Piña Hernández, ministra 
presidenta de la Suprema Corte, para dialogar 
sobre la reforma, pero propuso un encuentro 
entre Luisa María Alcalde Luján, secretaria de 
Gobernación, y ministros.

Por cierto… la secretaria general de Morena, 
Citlalli Hernández, descartó participar en la 
contienda por la renovación de la dirigencia 
de Morena.  Hernández respaldó a Luisa María 
Alcalde, quien busca sustituir a Mario Delgado, 
actual dirigente del partido y próximo titular de 
la Secretaría de Educación Pública.

VEREMOS Y DIREMOS.

Mediante creación de leyes y políticas públicas

Apuesta diputada por una 
mejor educación en Nayarit

“Nayarit ha sido siempre un precursor en la 
educación de los jóvenes y hoy es un gran reto el 
que está asumiendo el gobierno del estado, en 
donde a los jóvenes se les está dando una mejor 
preparación”, sostuvo la legisladora Georgina 
López Arias

Tres años más en la alcaldía

Tenemos ahora doble 
compromiso con San Blas: Barajas

Respecto a la situación pendiente que se tiene sobre la entrega de los espacios 
comerciales dentro del nuevo muelle, el alcalde reelecto precisó que está en manos 
de la Secretaría de Turismo del gobierno estatal

Las principales víctimas 

Continúan paqueros 
estafando a adultos mayores

El secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana exhortó a los nayaritas 
a aplicar el sentido común en el momento que les ofrezcan algún tipo de ganga o 
premio que debe despertar desconfianza

Oscar Gil

Los paqueros están de regreso 
en Nayarit, motivo por el cual la 
Secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana ha puesto 
en marcha una campaña de 
concientización ciudadana que 
estará caminando a la par con el 
operativo vacacional de verano 2024 
que realizan los gobiernos estatal y 
federal, informó su titular Manasés 
Langarica Verdín, quien confirmó 
que adultos mayores sigue siendo el 
grueso de las víctimas por extorsión 
y fraude.

“ E s t a m o s  t r a b a j a n d o  u n a 
campaña de la mano con Fiscalía 
precisamente para determinar este 
modus operandi, es muy importante 
que ustedes como medios de 
comunicación nos ayuden, el tema 
de las extorsiones es un tema muy 
dinámico que va cambiando día 
con día; nosotros 
d e t e c t a m o s  u n 
modus operandi 
y a los tres cuatro 
días ya cambió, 

entonces esta estrategia que se está 
diseñando de la mano de la Secretaría 
de Seguridad y la Fiscalía General 
pues será una campaña para mitigar 
y que la gente sepa lo más reciente del 
modus operandi.

“A partir de este operativo 
vamos a poner gente pie a tierra 
en todas las sucursales bancarias, 
e n  t i e n d a s  d e p a r t a m e n t a l e s , 
esa gente precisamente es para 
inhibir y también para informar, 
desgraciadamente en este tipo de 
delitos se ocupan dos personas, 
quien hace el fraude y quién accede al 
fraude”.

En ese sentido, el secretario 
de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana exhortó a los nayaritas 
aplicar el sentido común en el 
momento que les ofrezcan algún 
tipo de ganga o premio que podría 
levantar desconfianza alguna: 
“Entonces en esta parte nos toca hacer 

lo propio, pero también la sociedad 
debe de tener ese sentido común de 
que nadie nos va a regalar un boleto 
de lotería premiado, de que nadie 
nos va a dar más dinero del que yo 
traigo, eso es una lógica no, en el caso 
de los fraudes en vehículos si vemos 
una publicación de un vehículo que 
esté mucho más debajo de su precio, 
obviamente hay algo que no está 
bien, una vivienda para comprarse 
que no está a su precio no está bien, 
entonces es el sentido común que la 
parte social nos ayuda mucho hay que 
aplicarla”.

Respecto al señalamiento  que 
se hace con relación a que detrás de 
algunos fraudes podría estar personal 
de sucursales bancarias, Manasés 
Langarica se concretó a decir: “Yo no 
puedo aseverar algo así, sin embargo, 
a la Fiscalía ya le tocará llevar a 
cabo las líneas de investigación 
correspondientes”.

Oscar Gil

“ M á s  a l l á  d e  r e p e t i r  e n  l a 
administración municipal de San 
Blas, hoy por hoy tenemos doble 
compromiso con sus habitantes que 
nos han otorgado la confianza de 
gobernar los siguientes tres años”, 
reveló  José Antonio Pepito Barajas 
López alcalde reelecto de la citada 
municipalidad.

Reconoció  que se trata de 
una doble responsabilidad para la 
administración del puerto de San 
Blas: “Parte de esa confianza es el 
exigirnos que hagamos más de lo 
bueno que hemos hecho y bueno, 
la fórmula que nos ha ayudado 
para que a San Blas le vaya bien es el 
hecho de hacer equipo con el señor 
gobernador, el doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero con el gobierno 
federal y bueno todos en una alianza 
con la intención de que le vaya bien a 
los habitantes de San Blas”.

Pepito Barajas López sostuvo 
que dentro de sus prioridades 
como alcalde electo está el atender 
algunos rezagos pendientes, entre 
ellos, la mejora de la infraestructura 
carretera,  como una demanda 
urgente por los tiempos en que 
transita el puerto de San Blas como 
destino turístico: “Pero sobre todo, 
hoy tenemos que ponernos a la 
par con este impulso que le está 
dando el gobierno de Nayarit a San 

Blas y nos hemos consolidado cada 
vez más y más como un destino 
importante turísticamente hablando, 
no únicamente del estado sino 
trascendiendo hasta las fronteras, 
trascendiendo a muchos lugares del 
mundo donde ya San Blas los fines 
de semana, gracias a Dios tenemos 
mucho turismo”.

R e s p e c t o  a  l a  s i t u a c i ó n 
pendiente que se tiene sobre la 
entrega de los espacios comerciales 
dentro del nuevo muelle, Bajaras 
López precisó que está en manos de 
la Secretaría de Turismo del gobierno 
estatal: “La intención es de que ese 
lugar se convierta en un recinto 
donde impulse la artesanía, donde 

se impulse todo lo que es la identidad 
de Nayarit más allá de ser un lugar 
donde vayas a buscar a traer otro 
tipo de identidad extranjera, el lugar 
será para que la misma gente que 
tiene nuestra identidad nuestros 
hermanos indígenas locales vendan, 
comercialicen y produzcan”.

Por otra parte y antes de concluir 
la entrevista, el presidente de San 
Blas declaró listos a los prestadores 
de servicios y ramaderos para recibir 
y atender a los turistas durante el 
presente periodo vacacional de 
Verano 2024: “Estamos listos para 
iniciar este periodo vacacional 
que esperemos en Dios y hacemos 
changuitos para que nos vaya bien”.

Yuvenia Ulloa

Georgina López Arias, diputada 
local y quien recientemente 
fue madrina de generación de 
la telesecundaria Margarito 
Ortega Vergara, ubicada en San 
Luis de Lozada, municipio de 
Tepic, en entrevista mencionó 
que gracias a las acciones  y 
políticas impulsadas por el 
gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, Nayarit ha dado pasos 
significativos para mejorar la 
calidad educativa.

“Nayarit ha sido siempre un 
precursor en la educación de los 
jóvenes y hoy es un gran reto el 
que está asumiendo el gobierno 
del estado en donde a los jóvenes 
se les está dando una mejor 
preparación, hoy estudiantes 
culminan sus estudios  en 
una telesecundaria y esto les 
abrirá nuevos caminos y es una 
parte fundamental que como 
legisladores estar pendiente de 
que la reglas y operatividad del 
sistema educativo en Nayarit 
funcionen y marche sobre ruedas”.

Asimismo, la legisladora 
comentó que con el propósito de 
mantener firme los objetivos del 
gobierno del estado en materia 
educativa, garantiza mantener 
una comunicación cercana con 
el pueblo desde el Congreso 
local: “Como diputada me pongo 
a disposición para escuchar 
las opiniones de los padres de 
familia, alumnos, docentes y 
personal administrativo porque 
nosotros somos su voz desde el 
Congreso del Estado para que 
aquellas iniciativas educativas 
que surjan del centro educativo 
de las necesidades de la educación 
de los alumnos, poderlas llevar en 
tribuna como sus representantes 
populares”.

No obstante, reconoció la 
necesidad urgente de ampliar 
los espacios educativos con 
la creación de universidades 
públicas en Nayarit, esto con el fin 
de atender la creciente demanda 
de los jóvenes en la Universidad 
Autónoma de Nayarit y que 
año con año la máxima casa de 
estudios carece de capacidad 
suficiente en las aulas: “Nayarit ya 
ofrece muchas oportunidades en 
nivel educativo, hay que reconocer 
que nos falta en nivel universidad 
mayores espacios para que los 
jóvenes participen en este tipo de 
carreras universitarias, sabemos 
que tenemos que visibilizar 
esta faltante ya que año con 
año somos testigos de que en la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) no se da abasto para que los 
jóvenes puedan tener un espacio 
educativo en ella, el reto que 
debe de asumir es que haya más 
universidades para los jóvenes en 
Nayarit de carácter público para 
tener más estudiantes preparados 
en un futuro”.

Finalmente, la legisladora 
Georgina López Arias destacó 
la importancia de fomentar 
la motivación en el ámbito 
educativo entre los jóvenes con 
la única finalidad de que se sigan 
formando profesionalmente: 
“Todos venimos al mundo con 
un propósito y se debe de dejar 
un legado de nuestro trabajo 
y productividad en la vida, 
podemos cumplir  nuestras 
metas preparándonos e invitar 
a los jóvenes a que no se 
desanimen y se sigan preparando 
profesionalmente día con día, 
debemos aferrarnos con el 
ejemplo de personas destacadas 
que han representado a Nayarit 
en materia educativa, deportiva, 
artística, entre otros”.
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Primero la descacharrización

Urge Salud a los alcaldes 
a combatir el dengue

La directora general de los 
Servicios de Salud en la 
entidad comentó que es de 
suma importancia que la 
sociedad en general se integre 
a las labores de limpieza de 
patios y los techos de sus 
viviendas

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Para evitar que se incrementen los casos de 
dengue en el estado de Nayarit, la directora 
general de los Servicios de Salud de Nayarit, 
doctora Beatriz Adriana Ruiz Huerta, pidió a 
los alcaldes de los 20 municipios de la entidad 
que realicen labores de descacharrización en 
sus municipios. 

Ruiz Huerta comentó que es necesario 
contar con el apoyo de alcaldes en las labores 
de limpieza de cacharros y utensilios que 
almacenan agua en las viviendas y evitar que 
se reproduzca el mosco transmisor del dengue.

Al mismo tiempo, la directora general de 
los Servicios de Salud en la entidad comentó 
que es de suma importancia que la sociedad 
en general se integre a las labores de limpieza 

de patios y los techos de sus viviendas, pues 
dijo que sólo trabajando en unidad se podrá 
proteger la vida de los nayaritas.  

La funcionaria estatal puntualizó que 
a pesar de que se cuenta con el insecticida 
necesario para utilizar en la ciudad, se debe  de 
proteger la flora y la fauna, además de la salud 
de los adultos mayores, ya que la inhalación 
del insecticida por largos periodos podría 
provocar algunos malestares físicos en las 
personas, por ello, dijo, se está fumigando en 
las colonias donde existe el mayor reporte de 
casos de dengue.  

Redacción 

En un ambiente lleno de entusiasmo y energía, 
se clausuró con éxito el torneo de Street Soccer 
De la Calle a la Cancha en su edición 2024. 
Organizado por el Sistema DIF Nayarit, en 
colaboración con Fundación Telmex-Telcel, este 
evento demostró ser una fiesta deportiva que 
promovió la inclusión y una vida sana.

Durante el fin de semana, las canchas de 
usos múltiples del parque La Loma se llenaron 
de niñas, niños y jóvenes que, divididos en 
31 equipos, compitieron con gran pasión. 
Más de 170 participantes mostraron su 
talento y espíritu deportivo en cada partido, 
destacando la importancia del deporte como 
una herramienta para el desarrollo personal 
y social, así como para un estilo de vida 
saludable. 

El torneo no sólo ofreció una plataforma 
para la competencia, sino que también 
fomentó la unión y el compañerismo entre 
los participantes, señaló la joven Martha 
Janeth Ciprado Duran, al agradecer al DIF 
Nayarit por el Street Soccer 2024.

“Es muy bonita la convivencia porque 
así compites hasta con tu mismo equipo. 
Agradecer y decirles que sigan apoyando el 
deporte, el fútbol, a las mujeres, porque el 
futbol femenil casi no tiene apoyo y gracias a 
esto se da un apoyo muy importante; que siga 
habiendo oportunidades para cualquier tipo 
de personas, para los futbolistas que quieren 
sobresalir”, señaló. 

En la ceremonia de clausura, se seleccionaron 
a las y los jugadores para participar en la etapa 
nacional de este torneo; ahí, autoridades como 
Irlanda Xiomara Gómez Valtierra, directora 
general del Sistema DIF Nayarit, Carolina Lugo 
Robles, titular del INCUFID, y Ulises Reza Arreola, 
director operativo de De la Calle a la Cancha, 
destacaron la importancia de seguir apoyando 
eventos que fomenten una vida sana y el libre 
esparcimiento.

El impacto de este torneo va más allá 
del campo de juego, ya que contribuye 
significativamente a la construcción de una 
sociedad más unida y saludable; con cada gol 
y cada esfuerzo, se refuerza el compromiso que 
tiene el DIF Nayarit de proporcionar a las y los 
jóvenes nayaritas oportunidades para crecer 
y desarrollarse en un entorno positivo y de 
apoyo.

Promueve DIF Nayarit el 
deporte y la inclusión social 

En colaboración con Fundación Telmex-Telcel

Durante el fin de semana, las canchas de usos múltiples del 
parque La Loma se llenaron de niñas, niños y jóvenes que, 
divididos en 31 equipos, compitieron con gran pasión

Sólo el trabajo coordinado 
y una estrategia común 
puede garantizar buenos 
resultados para las y 
los habitantes de esta 
región del país, aseguró el 
mandatario nayarita

Redacción 

Este sábado, el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, estuvo en 
Mexicali, Baja California, donde asistió a 
la 9na. Reunión Regional de Gobernadores 
para la Coordinación de Seguridad de la 
Región del Golfo de California. 

El mandatario nayarita expresó que 
compartió con sus homólogos de Baja 
California, Baja California Sur, Sinaloa 
y Sonora, y destacó la importancia del 
trabajo conjunto: “Coincidimos en que 
sólo el trabajo coordinado, en unidad y con 
una estrategia común, garantizará buenos 
resultados para las y los habitantes de esta 
próspera región del país”.

Participa Navarro 
Quintero en reunión 

de seguridad

Del Golfo de California

Osbaldo Márquez Ortiz

El trabajo de bolero lo quiero 
mucho, se me hace muy noble

Lo hizo ser lo que es

Agradecido el 
secretario de Turismo 

por estar en el gabinete
Como responsable de la promoción del estado 
de Nayarit ha llevado el nombre de la entidad a 
diferentes partes del mundo refirió Suárez del 
Real Tostado 

Fernando y Misael Ulloa 

Después de que el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
r e c o n o c i ó  p ú b l i c a m e n t e  a l 
secretario de Turismo como uno 
de sus mejores funcionarios, 
J u a n  E n r i q u e  S u á r e z  d e l 
R e a l  To s t a d o,  e l  s e r v i d o r 
aludido, declaró: “Agradezco la 
oportunidad que me brindó 
el gobernador Miguel Ángel 
Navarro de integrarme a su 
gabinete porque gracias a ello 
ahora soy lo que soy”. 

Suárez del Real Tostado 
refirió que como responsable 

de la promoción del estado de 
Nayarit ha llevado el nombre de 
la entidad a diferentes partes del 
mundo. 

Además, el secretario de 
Turismo  aseveró que ahora el 
nombre de Nayarit se escucha 
en todo el mundo, a pesar de 
ello expresó,  se debe de seguir 
trabajando para atraer más 
turismo al estado. 

Puntualizó que en casi tres 
años de gobierno se han logrado 
mejorar las carreteras del estado 
de Nayarit ,  y  ahora es más 
rápido llegar a cualquier destino 
turístico. 

Oscar González Bonilla

Osbaldo Márquez Ortiz es una 
persona singular entre sus pares, se 
distingue por su comportamiento, 
forma de vestir y traer siempre 
cachucha, pero fundamentalmente 
cojea por deformidad en su pierna 
derecha, secuela de la poliomielitis 
infantil.

Tiene la virtud de ser más 
conocido como “El Gallo”, su apodo, 
que por su nombre de pila. Forma 
parte del conjunto de más de 
cuarenta aseadores de calzado o 
boleros que en los portales Vázquez 
y Menchaca circunscriben la plaza 
principal de Tepic. 

Osbaldo llegó a trabajar en 
ese lugar en 1995, desde entonces 
ha adquirido clientela porque 
su esfuerzo y dedicación en el 
momento de lustrar calzado son 
mayúsculos para dejarlos con el 
mejor brillo posible, al gusto del 
usuario.

O s b a l d o  M á r q u e z  O r t i z 
nació en el  poblado Momax, 
cabecera municipal en el Estado 
de Zacatecas, el 28 de agosto de 
1975. Sus padres son Felipa Ortiz 
Rodríguez y Miguel Márquez Alba, 
ella amada de casa, él trabajador 
del campo. Un buen día, don Miguel 
decidió ir de “bracero” a los Estados 
Unidos de Norteamérica con el 
firme propósito lograr dólares 
para mejorar las condiciones 

e c o n ó m i c a s  y 
bienestar de su 
familia: esposa y 
cinco hijos. Dice 
O s b a l d o  q u e 
b u e n  t i e m p o 
e n v i ó  d i n e r o, 
pero de repente 
s u s p e n d i ó.  L a 
causa fue que 
a l l á  e n c o n t ró 
nuevo amor.

Doña Felipa, 
para dar nuevo 
sesgo a su vida, 
d e c i d i ó  ve n i r 
a Tepic con sus 
h i j o s ,  l u g a r 
d o n d e  t i e n e 
familiares, 
precisamente 
cuando Osbaldo, 
e l  m e n o r  d e 
s u s  vá s t a g o s , 
se aproximaba 
a  l o s  c i n c o 
años de edad. 

Dos hermanos mayores,  mujer 
y varón, trabajaron aquí para la 
manutención del clan. Al tiempo, 
estos dos hermanos se casaron, 
por  consecuencia  “quedamos 
desamparados”. A doña Felipa no 
le quedó más alternativa que unir 
su vida a la de un hombre, “con 
quien duró muchos años y tuvo dos 
hijos, pero el señor a tiras y tirones 
a nosotros nos sacó adelante”, 
expresa Osbaldo de manera directa 
y clara.

Durante largos años “El Gallo” 
ha vivido en la colonia Puerta de la 
Laguna de la capital nayarita, “por 
la calle Zócalo, frente a la escuela 
“Salvador Allende”. Cursó estudios 
hasta la secundaria, no tuvo interés 
de adquirir conocimientos porque 
“era un chamaco vago, siempre me 
gustó andar en la calle”.

S u  p r i m e r a  c h a m b a  l a 
consiguió “El Gallo” cuando tenía 
16 años de edad, y fue en una 
licorería que se ubicaba por la calle 
León antes de llegar a Insurgentes 
en Tepic. Permaneció casi tres años, 
en el negocio era único empleado. 
Asegura que el propietario lo 
explotaba porque trabajaba de las 
nueve de la mañana a las nueve 
de la noche, de lunes a domingo, 
y “me pagaba muy poquito”. Le 
dio vacaciones por primera vez, 
pero cuando regresó a la chamba 
se encontró que otra persona 
ocupaba su lugar, por tanto, fue 
despedido sin más argumentación 
ni compensación económica.

Antes de este acontecimiento, 
dos sobrinos que trabajan y son 
activos de la Unión de Aseadores de 
Calzado de Nayarit le insistían con 
fervor que se vinera a trabajar en la 
actividad que ellos desarrollan. Su 
negativa también fue permanente, 
porque por su mente no existía la 
idea de ser bolero.

Sin embargo,  Osbaldo con 
decisión les tomó la palabra. “Un 
domingo vine a calarme. ¿Y qué 
crees? Ese día me fue tan bien que 
gané más dinero de lo que ganaba 
en una semana en la licorería. Y 
con gusto me quedé”.

“En aquel  t iempo (1995) , 
ser bolero era un trabajo muy 
bueno. Te daba para bien comer, 
vestir y hasta para echarte unas 
chelas”. Confiesa que casi todos 
los ´sábados iban, él y varios de sus 
amigos boleros, a los lugares donde 
venden las cervezas bien frías y que 
las sirven mujeres.

Durante buen tiempo,  “El 
Gallo” mantuvo su puesto de bolero 
en el portal Menchaca, frente a la 
salida del hotel Fray Junípero, lugar 
que considera de excelencia. Ello 
le dio la oportunidad de lustrar 
zapatos a Cochiloco, apodo del 
actor tepiqueño Joaquín Cosío; 
al  futbolista  nuestro Miguel 
Zepeda, al cantante Mijares,  a 
Raúl Hernández,  del conjunto 
musical Tigres del Norte; Antonio 
Echevarría Domínguez, Roberto 
Sandoval ,  Roberto Mondragón 
Pérez, Hilario Ramírez “Layín”, y 
muchos personajes más de la vida 
social.

En la actualidad su bolería 
la ubica en el portal Vázquez, dice 
que la Unión de Aseadores de 
Calzado le entrega cierta cantidad 
de dinero por el cambio de lugar, 
y él necesitaba el efectivo. Se fue a 
hacer cola.

L u e g o  e n t o n c e s ,  O s b a l d o 
Márquez Ortiz se casó y en la 
inmediatez su esposa le dio el 
p r i m e r  h i j o.  S u s  n e c e s i d a d e s 
aumentaron. Por suerte, un amigo 
que conoció hace mucho tiempo, 
lo  ayudó a  conseguir  trabajo 
(2001) en la antes Procuraduría 
de Justicia del Estado, cuyo titular 
era Jesús Bañuelos  Ahumada, 
durante el gobierno de Antonio 
Echevarría Domínguez. Entró al 
departamento de personal y en 
la actualidad se desempeña en el 
departamento de dactiloscopia. 
Trascurre la mañana del día como 
bolero y a partir de las tres de la 
tarde ejecuta actividad de la toma 
de las huellas de la yema de los 
dedos de la mano en lo que hoy es 
Fiscalía General del Estado.

El apodo del Gallo le sobrevino 
a raíz que, a las personas en lugar 
de decirles amigo, compañero, vale, 
a todas, sin excepción, les decía 
gallo. Sostiene que hace cuatro 
años que no consume bebidas 
embriagantes.  Por su aspecto, 
además de tatuajes en el brazo 
izquierdo, “algunos pensarán que 
soy drogadicto, pero ni siquiera he 
fumado mariguana, mucho menos 
consumir otro tipo de droga”.

Convencido, de propia voz, 
remarca: “Estoy a gusto, este trabajo 
lo quiero mucho, se me hace muy 
noble”.

Osbaldo,  él  así  esc ribe su 
nombre, porque igual aparece en 
su acta de nacimiento.

Así se queda
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Admite 
Colegiado 
revisión 

solicitada por 
Inteligencia 
Financiera
* La parte central del 
debate es porque la UIF 
ordenó el bloqueo de una 
cuenta bancaria a partir 
del tema INFONAVIT 
de juicios ficticios en 
juzgados de Nayarit.

Oscar Verdín Camacho
/relatosnayarit 

Un recurso de revisión solicitado 
por la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
respecto al amparo que obtuvo una 
persona relacionada con el caso 
INFONAVIT de juicios ficticios en cuatro 
juzgados de Nayarit, ha sido admitido 
por el Segundo Tribunal Colegiado con 
oficinas en Tepic.

La UIF presentó un escrito de 
agravios a través de la Dirección General 
de lo Contencioso, con el que se combate 
la resolución dictada hace unos meses 
por el Juzgado Tercero de Distrito en 
Materia Penal en esta ciudad.

A su vez, el amparista ha anexado 
una revisión adhesiva para combatir 
los argumentos de la Unidad de 
Inteligencia. 

La parte central del debate es 
porque, se deduce, la UIF ordenó el 
bloqueo de una cuenta bancaria del 
quejoso a partir del tema INFONAVIT, 
sin embargo el Juzgado de Distrito 
ordenó el desbloqueo, resumiendo 
que la investigación realizada es 
estrictamente nacional, por lo que 
el congelamiento de la cuenta sólo 
podría ser decidido por un agente del 
Ministerio Público o un juez de Control.

Como ya fue informado en este 
espacio,  Inteligencia Financiera 
también presentó denuncia en la 
Fiscalía General de la República (FGR).

De hecho, un agente del Ministerio 
Público Federal de la FGR ya habría 
presentado alegatos, a favor de que 
continúe el bloqueo de la cuenta.
* Esta información es publicada con 
autorización de su autor. Oscar Verdín 
Camacho publica sus notas en www.
relatosnayarit.com 

Durante vacaciones de verano

Velarán por 
la seguridad 
de nayaritas 
y visitantes

Manasés Langarica Verdín 
especificó que a lo largo y 
ancho del estado de Nayarit 
se cuenta con servicios de 
atención inmediata, en caso 
de que se requiera brindar 
atención médica en las 
carreteras, balnearios y playas 
del estado

Fernando y Yuvenia Ulloa 

La seguridad para el turismo nacional, 
internacional y para la sociedad en general 
en el estado de Nayarit está garantizada, 
declaró en entrevista Manasés Langarica 
Verdín, secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana en Nayarit. 

El funcionario explicó que además de 
vigilar y proteger a las y los turistas que 
acudan a las zonas de playa, se velará por la 
integridad física de las familias que visiten 
los balnearios y diversos puntos turísticos 
del estado. 

Destacó que en todos los municipios 
de la entidad se trabajará en coordinación 
con los tres niveles de gobierno, dijo que 
una de las encomiendas del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero es proteger 
a la sociedad en general durante el periodo 
vacacional de verano. 

Manasés Langarica especificó que a lo 
largo y ancho del estado de Nayarit se cuenta 
con servicios de atención inmediata, en caso 
de que se requiera brindar atención médica 
en las carreteras, balnearios y playas del 
estado. 

Puntualizó que desde ahora ya se 
encuentran colocados puntos estratégicos 
del estado, seis bases de atención inmediata 
al turista, con paramédicos, socorristas 
y bomberos, además de ambulancias y 
camiones cisternas.

Atenta la Secretaría de Movilidad

Verificarán condiciones y capacidad 
de choferes del servicio público

Con el estreno del sencillo A domicilio

Bang electoral en EEUU
Rafael G. Vargas Pasaye

La elección presidencial en Estados 
Unidos está viviendo tiempos álgidos, 
con toques bizarros, cómicos, y por 

supuesto de violencia. Si algo le falta a la 
alicaída campaña de Joe Biden, el actual 
mandatario demócrata quien busca la 
reelección es un momento de esos donde 
vuelva a generar identidad, atracción, 
pasión, llamado a la acción.

Pero la fortuna juega malas pasadas, y 
quien tuvo ese momento fue su oponente 
el expresidente Donald Trump el pasado 
sábado en Pennsylvania, cuando la nota fue 
el atentado en su contra donde se incluyeron 
disparos en pleno acto de campaña.

Hay que hacer memoria para tener 
presente que Trump siempre se ha 
caracterizado por su forma prepotente y 
arrogante de actuar, ya sea en el espacio 
empresarial, como en el mediático y al 
igual lo hizo como presidente. Incluso en el 
mediático fue todo un caso de estudio pues 
más allá de las conferencias de prensa desde 
el ala oeste de la Casa Blanca, durante su 
mandato se distinguió por fijar sus posturas 
a través de redes sociales, en especial lo que 
era Twitter.

También vale la pena poner en la mesa 
el momento cuando pierde la elección 

pasada y lanza llamados a sus huestes a no 
dejarse vencer tan fácil. Pasaron a la historia 
moderna de los Estados Unidos las imágenes 
de la toma del capitolio el 6 de enero de 2021, 
con sus vestimentas dignas de una película 
salida de Hollywood, que le da la razón a la 
frase la realidad supera la ficción.

Las reacciones de muchas figuras de la 
fauna política ante el lamentable atentado 
contra Trump en México señalaron y con 
razón, que la violencia solo conlleva más 
violencia, el caso de México tampoco está 
exento de saberlo, recordemos el 23 de 
marzo de 1994 y los recientes asesinatos 
a candidatos y candidatas en este año 
electoral.

De no suceder nada extraordinario, 
aunque todo puede pasar, este momento 
habrá sido el quiebre que necesitaba Trump 
para llevarse el triunfo; ahora bien, él junto 
con su equipo tendrá que valorar la agenda 
de aquí a la elección, así como la seguridad 
en sus eventos públicos. 

Para Joe Biden lo mejor sería que 
ya fuera la elección, son ya muchas las 
voces quienes le han pedido bajarse de la 
contienda y que un relevo haga un papel 
más digno. Pese a que son mínimas las 
esperanzas para los demócratas, el tema es 
también cómo repercutirá ese voto en los 
espacios del congreso, otra vez el recuerdo al 
caso de México.

En ambos casos pasarán a segundo 
término las propuestas de los candidatos, 
planes migratorios, cánticos de guerra, 
aceleración económica, inflación, China, 
Medio Oriente, seguridad social, y otros 
tantos temas tan importantes, y se 
volverá una carrera de protagonismos, de 
sobrevivientes, cada uno ya con su actual 
narrativa, donde siempre es más vendible la 
del héroe que sobrevivió al atentado, frente 
al que de pronto parece olvidar el papel que 
está jugando en esta campaña 2024.

@rvargaspasaye
www.consentidocomun.mx

Oscar Gil

El Centro de Estudios Tecnológicos Industrial 
y de Servicios No. 100 (CETIS), dio paso al acto 
de clausura número 42 desde su creación a la 
generación 2021-2024 en la sede del auditorio 
Amado Nervo de Tepic.

Para esta ocasión, fueron 900 los 
egresados en sus distintas especialidades 
tales como: Producción Industrial de 
Alimentos, Programación, Automotriz, 
Administración de Recursos Humanos, Ventas 
y Construcción.

Durante lo que fue un prolongado 
evento, donde destacó el arte de la danza, 

el color y el canto de algunos estudiantes 
egresados que formaron parte  del 
programa de fin de cursos, autorida d e s 
d e l  p l a n t e l ,  d e  l a  S u b s e c r e t a r í a  d e 
Educación Media Superior en el estado 
e invitados especiales,  se hizo entrega 
d e  r e c o n o c i m i e n t o s  a  l o s  m e j o r e s 
promedios de cada especialidad.

L a  d e s p e d i d a  a  c a rgo  d e  c a d a  u n o 
de los tutores por cada carrera fue más 
q u e  e m o t i va  p a r a  a l u m nos, maestros y 
padres de familia, en el que además hubo 
aplausos, abrazos y lágrimas, pero sobre 
todo bastante esfuerzo para la mayoría de 
ellos.

La Secretaría de Movilidad, 
en coordinación la Guardia 
Nacional, vigilará los tramos 
carreteros de alto riesgo en el 
estado, dio a conocer Sistiel 
Buhaya Lora, titular de la 
dependencia

Fernando y Misael Ulloa 

Con el propósito de evitar decesos a causa de 
accidentes automovilísticos en las carreteras de 
Nayarit, durante el presente periodo vacacional 
de verano, la Secretaría de Movilidad, en 
coordinación la Guardia Nacional, vigilará los 
tramos carreteros de alto riesgo en el estado, 
así lo dio a conocer ante diversos medios de 

comunicación la titular de la dependencia 
Sistiel Buhaya Lora. 

Refirió que para proteger la vida de los 
turistas que harán uso del transporte público 
durante su estancia en tierras nayaritas, la 
Secretaría de Movilidad ha puesto en marcha 
los operativos para verificar el estado de salud 
de los choferes y conductores que conducen las 
unidades de transporte público en la entidad. 

Oscar Gil

Este fin de semana, la banda de jazz/swing 
originaria de Tepic  Entre Calles volvió a 
los escenarios después de más de un año, 
convirtiéndose en uno de los momentos 
más esperados para las y los seguidores de la 
música.

Cantos, bailes y muchos aplausos se 
hicieron presentes en el lugar donde se dio 
su presentación y que personas de distintas 
edades dieron paso a la noche emblemática, 
ya que la última vez que se pudo presenciar 
una actuación de ellos, fue en Febrero del 
2023 en el Museo Interactivo, por lo cual 
había mucha emoción por este reencuentro. 
Esta agrupación es de las propuestas 
musicales más auténticas y originales en la 
ciudad, que recopilan los mejores sonidos de 
los metales, cuerdas y percusiones en estilo 
principalmente jazz/swing en conjunto 
con letras que dan una narrativa al amor, 
amistad, incluso, sucesos generados en el 
Centro Histórico de Tepic, entre otros.

Además, presentaron una ampliación 
más en sus integrantes, lo cual hace que 

el sonido y la presencia escénica siga 
mejorando. El regreso se dio a partir del 
estreno musical de su sencillo  A domicilio, 
que por cierto, cuenta con un video musical 
a cargo de la casa productora Estudio Creativo 
9  donde se ven lugares característicos de 
la ciudad, recordando a sus seguidores la 
esencia y los orígenes de su música. En el 
2002, fueron invitados a tocar con Comisario 
Pantera, una banda de rock mexicano que 
también está haciendo historia en el mundo 
de la música del país.

Con último pase de lista

Despide CETIS 100 a su generación número 42

Fueron 900 los egresados de las carreras de Producción Industrial de Alimentos, Programación, 
Automotriz, Administración de Recursos Humanos, Ventas y Construcción

 Esta agrupación es de las propuestas musicales más auténticas 
y originales en la ciudad que recopilan los mejores sonidos de 
los metales, cuerdas y percusiones en estilo principalmente jazz/
swing en conjunto con letras que dan una narrativa al amor, amistad, 
incluso, sucesos generados en el Centro Histórico de Tepic

Entre Calles está de regreso 
en los escenarios
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Admite 
Colegiado 
revisión 

solicitada por 
Inteligencia 
Financiera
* La parte central del 
debate es porque la UIF 
ordenó el bloqueo de una 
cuenta bancaria a partir 
del tema INFONAVIT 
de juicios ficticios en 
juzgados de Nayarit.

Oscar Verdín Camacho
/relatosnayarit 

Un recurso de revisión solicitado 
por la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
respecto al amparo que obtuvo una 
persona relacionada con el caso 
INFONAVIT de juicios ficticios en cuatro 
juzgados de Nayarit, ha sido admitido 
por el Segundo Tribunal Colegiado con 
oficinas en Tepic.

La UIF presentó un escrito de 
agravios a través de la Dirección General 
de lo Contencioso, con el que se combate 
la resolución dictada hace unos meses 
por el Juzgado Tercero de Distrito en 
Materia Penal en esta ciudad.

A su vez, el amparista ha anexado 
una revisión adhesiva para combatir 
los argumentos de la Unidad de 
Inteligencia. 

La parte central del debate es 
porque, se deduce, la UIF ordenó el 
bloqueo de una cuenta bancaria del 
quejoso a partir del tema INFONAVIT, 
sin embargo el Juzgado de Distrito 
ordenó el desbloqueo, resumiendo 
que la investigación realizada es 
estrictamente nacional, por lo que 
el congelamiento de la cuenta sólo 
podría ser decidido por un agente del 
Ministerio Público o un juez de Control.

Como ya fue informado en este 
espacio,  Inteligencia Financiera 
también presentó denuncia en la 
Fiscalía General de la República (FGR).

De hecho, un agente del Ministerio 
Público Federal de la FGR ya habría 
presentado alegatos, a favor de que 
continúe el bloqueo de la cuenta.
* Esta información es publicada con 
autorización de su autor. Oscar Verdín 
Camacho publica sus notas en www.
relatosnayarit.com 

Durante vacaciones de verano

Velarán por 
la seguridad 
de nayaritas 
y visitantes

Manasés Langarica Verdín 
especificó que a lo largo y 
ancho del estado de Nayarit 
se cuenta con servicios de 
atención inmediata, en caso 
de que se requiera brindar 
atención médica en las 
carreteras, balnearios y playas 
del estado

Fernando y Yuvenia Ulloa 

La seguridad para el turismo nacional, 
internacional y para la sociedad en general 
en el estado de Nayarit está garantizada, 
declaró en entrevista Manasés Langarica 
Verdín, secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana en Nayarit. 

El funcionario explicó que además de 
vigilar y proteger a las y los turistas que 
acudan a las zonas de playa, se velará por la 
integridad física de las familias que visiten 
los balnearios y diversos puntos turísticos 
del estado. 

Destacó que en todos los municipios 
de la entidad se trabajará en coordinación 
con los tres niveles de gobierno, dijo que 
una de las encomiendas del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero es proteger 
a la sociedad en general durante el periodo 
vacacional de verano. 

Manasés Langarica especificó que a lo 
largo y ancho del estado de Nayarit se cuenta 
con servicios de atención inmediata, en caso 
de que se requiera brindar atención médica 
en las carreteras, balnearios y playas del 
estado. 

Puntualizó que desde ahora ya se 
encuentran colocados puntos estratégicos 
del estado, seis bases de atención inmediata 
al turista, con paramédicos, socorristas 
y bomberos, además de ambulancias y 
camiones cisternas.

Atenta la Secretaría de Movilidad

Verificarán condiciones y capacidad 
de choferes del servicio público

Con el estreno del sencillo A domicilio

Bang electoral en EEUU
Rafael G. Vargas Pasaye

La elección presidencial en Estados 
Unidos está viviendo tiempos álgidos, 
con toques bizarros, cómicos, y por 

supuesto de violencia. Si algo le falta a la 
alicaída campaña de Joe Biden, el actual 
mandatario demócrata quien busca la 
reelección es un momento de esos donde 
vuelva a generar identidad, atracción, 
pasión, llamado a la acción.

Pero la fortuna juega malas pasadas, y 
quien tuvo ese momento fue su oponente 
el expresidente Donald Trump el pasado 
sábado en Pennsylvania, cuando la nota fue 
el atentado en su contra donde se incluyeron 
disparos en pleno acto de campaña.

Hay que hacer memoria para tener 
presente que Trump siempre se ha 
caracterizado por su forma prepotente y 
arrogante de actuar, ya sea en el espacio 
empresarial, como en el mediático y al 
igual lo hizo como presidente. Incluso en el 
mediático fue todo un caso de estudio pues 
más allá de las conferencias de prensa desde 
el ala oeste de la Casa Blanca, durante su 
mandato se distinguió por fijar sus posturas 
a través de redes sociales, en especial lo que 
era Twitter.

También vale la pena poner en la mesa 
el momento cuando pierde la elección 

pasada y lanza llamados a sus huestes a no 
dejarse vencer tan fácil. Pasaron a la historia 
moderna de los Estados Unidos las imágenes 
de la toma del capitolio el 6 de enero de 2021, 
con sus vestimentas dignas de una película 
salida de Hollywood, que le da la razón a la 
frase la realidad supera la ficción.

Las reacciones de muchas figuras de la 
fauna política ante el lamentable atentado 
contra Trump en México señalaron y con 
razón, que la violencia solo conlleva más 
violencia, el caso de México tampoco está 
exento de saberlo, recordemos el 23 de 
marzo de 1994 y los recientes asesinatos 
a candidatos y candidatas en este año 
electoral.

De no suceder nada extraordinario, 
aunque todo puede pasar, este momento 
habrá sido el quiebre que necesitaba Trump 
para llevarse el triunfo; ahora bien, él junto 
con su equipo tendrá que valorar la agenda 
de aquí a la elección, así como la seguridad 
en sus eventos públicos. 

Para Joe Biden lo mejor sería que 
ya fuera la elección, son ya muchas las 
voces quienes le han pedido bajarse de la 
contienda y que un relevo haga un papel 
más digno. Pese a que son mínimas las 
esperanzas para los demócratas, el tema es 
también cómo repercutirá ese voto en los 
espacios del congreso, otra vez el recuerdo al 
caso de México.

En ambos casos pasarán a segundo 
término las propuestas de los candidatos, 
planes migratorios, cánticos de guerra, 
aceleración económica, inflación, China, 
Medio Oriente, seguridad social, y otros 
tantos temas tan importantes, y se 
volverá una carrera de protagonismos, de 
sobrevivientes, cada uno ya con su actual 
narrativa, donde siempre es más vendible la 
del héroe que sobrevivió al atentado, frente 
al que de pronto parece olvidar el papel que 
está jugando en esta campaña 2024.

@rvargaspasaye
www.consentidocomun.mx

Oscar Gil

El Centro de Estudios Tecnológicos Industrial 
y de Servicios No. 100 (CETIS), dio paso al acto 
de clausura número 42 desde su creación a la 
generación 2021-2024 en la sede del auditorio 
Amado Nervo de Tepic.

Para esta ocasión, fueron 900 los 
egresados en sus distintas especialidades 
tales como: Producción Industrial de 
Alimentos, Programación, Automotriz, 
Administración de Recursos Humanos, Ventas 
y Construcción.

Durante lo que fue un prolongado 
evento, donde destacó el arte de la danza, 

el color y el canto de algunos estudiantes 
egresados que formaron parte  del 
programa de fin de cursos, autorida d e s 
d e l  p l a n t e l ,  d e  l a  S u b s e c r e t a r í a  d e 
Educación Media Superior en el estado 
e invitados especiales,  se hizo entrega 
d e  r e c o n o c i m i e n t o s  a  l o s  m e j o r e s 
promedios de cada especialidad.

L a  d e s p e d i d a  a  c a rgo  d e  c a d a  u n o 
de los tutores por cada carrera fue más 
q u e  e m o t i va  p a r a  a l u m nos, maestros y 
padres de familia, en el que además hubo 
aplausos, abrazos y lágrimas, pero sobre 
todo bastante esfuerzo para la mayoría de 
ellos.

La Secretaría de Movilidad, 
en coordinación la Guardia 
Nacional, vigilará los tramos 
carreteros de alto riesgo en el 
estado, dio a conocer Sistiel 
Buhaya Lora, titular de la 
dependencia

Fernando y Misael Ulloa 

Con el propósito de evitar decesos a causa de 
accidentes automovilísticos en las carreteras de 
Nayarit, durante el presente periodo vacacional 
de verano, la Secretaría de Movilidad, en 
coordinación la Guardia Nacional, vigilará los 
tramos carreteros de alto riesgo en el estado, 
así lo dio a conocer ante diversos medios de 

comunicación la titular de la dependencia 
Sistiel Buhaya Lora. 

Refirió que para proteger la vida de los 
turistas que harán uso del transporte público 
durante su estancia en tierras nayaritas, la 
Secretaría de Movilidad ha puesto en marcha 
los operativos para verificar el estado de salud 
de los choferes y conductores que conducen las 
unidades de transporte público en la entidad. 

Oscar Gil

Este fin de semana, la banda de jazz/swing 
originaria de Tepic  Entre Calles volvió a 
los escenarios después de más de un año, 
convirtiéndose en uno de los momentos 
más esperados para las y los seguidores de la 
música.

Cantos, bailes y muchos aplausos se 
hicieron presentes en el lugar donde se dio 
su presentación y que personas de distintas 
edades dieron paso a la noche emblemática, 
ya que la última vez que se pudo presenciar 
una actuación de ellos, fue en Febrero del 
2023 en el Museo Interactivo, por lo cual 
había mucha emoción por este reencuentro. 
Esta agrupación es de las propuestas 
musicales más auténticas y originales en la 
ciudad, que recopilan los mejores sonidos de 
los metales, cuerdas y percusiones en estilo 
principalmente jazz/swing en conjunto 
con letras que dan una narrativa al amor, 
amistad, incluso, sucesos generados en el 
Centro Histórico de Tepic, entre otros.

Además, presentaron una ampliación 
más en sus integrantes, lo cual hace que 

el sonido y la presencia escénica siga 
mejorando. El regreso se dio a partir del 
estreno musical de su sencillo  A domicilio, 
que por cierto, cuenta con un video musical 
a cargo de la casa productora Estudio Creativo 
9  donde se ven lugares característicos de 
la ciudad, recordando a sus seguidores la 
esencia y los orígenes de su música. En el 
2002, fueron invitados a tocar con Comisario 
Pantera, una banda de rock mexicano que 
también está haciendo historia en el mundo 
de la música del país.

Con último pase de lista

Despide CETIS 100 a su generación número 42

Fueron 900 los egresados de las carreras de Producción Industrial de Alimentos, Programación, 
Automotriz, Administración de Recursos Humanos, Ventas y Construcción

 Esta agrupación es de las propuestas musicales más auténticas 
y originales en la ciudad que recopilan los mejores sonidos de 
los metales, cuerdas y percusiones en estilo principalmente jazz/
swing en conjunto con letras que dan una narrativa al amor, amistad, 
incluso, sucesos generados en el Centro Histórico de Tepic

Entre Calles está de regreso 
en los escenarios
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Primero la descacharrización

Urge Salud a los alcaldes 
a combatir el dengue

La directora general de los 
Servicios de Salud en la 
entidad comentó que es de 
suma importancia que la 
sociedad en general se integre 
a las labores de limpieza de 
patios y los techos de sus 
viviendas

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Para evitar que se incrementen los casos de 
dengue en el estado de Nayarit, la directora 
general de los Servicios de Salud de Nayarit, 
doctora Beatriz Adriana Ruiz Huerta, pidió a 
los alcaldes de los 20 municipios de la entidad 
que realicen labores de descacharrización en 
sus municipios. 

Ruiz Huerta comentó que es necesario 
contar con el apoyo de alcaldes en las labores 
de limpieza de cacharros y utensilios que 
almacenan agua en las viviendas y evitar que 
se reproduzca el mosco transmisor del dengue.

Al mismo tiempo, la directora general de 
los Servicios de Salud en la entidad comentó 
que es de suma importancia que la sociedad 
en general se integre a las labores de limpieza 

de patios y los techos de sus viviendas, pues 
dijo que sólo trabajando en unidad se podrá 
proteger la vida de los nayaritas.  

La funcionaria estatal puntualizó que 
a pesar de que se cuenta con el insecticida 
necesario para utilizar en la ciudad, se debe  de 
proteger la flora y la fauna, además de la salud 
de los adultos mayores, ya que la inhalación 
del insecticida por largos periodos podría 
provocar algunos malestares físicos en las 
personas, por ello, dijo, se está fumigando en 
las colonias donde existe el mayor reporte de 
casos de dengue.  

Redacción 

En un ambiente lleno de entusiasmo y energía, 
se clausuró con éxito el torneo de Street Soccer 
De la Calle a la Cancha en su edición 2024. 
Organizado por el Sistema DIF Nayarit, en 
colaboración con Fundación Telmex-Telcel, este 
evento demostró ser una fiesta deportiva que 
promovió la inclusión y una vida sana.

Durante el fin de semana, las canchas de 
usos múltiples del parque La Loma se llenaron 
de niñas, niños y jóvenes que, divididos en 
31 equipos, compitieron con gran pasión. 
Más de 170 participantes mostraron su 
talento y espíritu deportivo en cada partido, 
destacando la importancia del deporte como 
una herramienta para el desarrollo personal 
y social, así como para un estilo de vida 
saludable. 

El torneo no sólo ofreció una plataforma 
para la competencia, sino que también 
fomentó la unión y el compañerismo entre 
los participantes, señaló la joven Martha 
Janeth Ciprado Duran, al agradecer al DIF 
Nayarit por el Street Soccer 2024.

“Es muy bonita la convivencia porque 
así compites hasta con tu mismo equipo. 
Agradecer y decirles que sigan apoyando el 
deporte, el fútbol, a las mujeres, porque el 
futbol femenil casi no tiene apoyo y gracias a 
esto se da un apoyo muy importante; que siga 
habiendo oportunidades para cualquier tipo 
de personas, para los futbolistas que quieren 
sobresalir”, señaló. 

En la ceremonia de clausura, se seleccionaron 
a las y los jugadores para participar en la etapa 
nacional de este torneo; ahí, autoridades como 
Irlanda Xiomara Gómez Valtierra, directora 
general del Sistema DIF Nayarit, Carolina Lugo 
Robles, titular del INCUFID, y Ulises Reza Arreola, 
director operativo de De la Calle a la Cancha, 
destacaron la importancia de seguir apoyando 
eventos que fomenten una vida sana y el libre 
esparcimiento.

El impacto de este torneo va más allá 
del campo de juego, ya que contribuye 
significativamente a la construcción de una 
sociedad más unida y saludable; con cada gol 
y cada esfuerzo, se refuerza el compromiso que 
tiene el DIF Nayarit de proporcionar a las y los 
jóvenes nayaritas oportunidades para crecer 
y desarrollarse en un entorno positivo y de 
apoyo.

Promueve DIF Nayarit el 
deporte y la inclusión social 

En colaboración con Fundación Telmex-Telcel

Durante el fin de semana, las canchas de usos múltiples del 
parque La Loma se llenaron de niñas, niños y jóvenes que, 
divididos en 31 equipos, compitieron con gran pasión

Sólo el trabajo coordinado 
y una estrategia común 
puede garantizar buenos 
resultados para las y 
los habitantes de esta 
región del país, aseguró el 
mandatario nayarita

Redacción 

Este sábado, el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, estuvo en 
Mexicali, Baja California, donde asistió a 
la 9na. Reunión Regional de Gobernadores 
para la Coordinación de Seguridad de la 
Región del Golfo de California. 

El mandatario nayarita expresó que 
compartió con sus homólogos de Baja 
California, Baja California Sur, Sinaloa 
y Sonora, y destacó la importancia del 
trabajo conjunto: “Coincidimos en que 
sólo el trabajo coordinado, en unidad y con 
una estrategia común, garantizará buenos 
resultados para las y los habitantes de esta 
próspera región del país”.

Participa Navarro 
Quintero en reunión 

de seguridad

Del Golfo de California

Osbaldo Márquez Ortiz

El trabajo de bolero lo quiero 
mucho, se me hace muy noble

Lo hizo ser lo que es

Agradecido el 
secretario de Turismo 

por estar en el gabinete
Como responsable de la promoción del estado 
de Nayarit ha llevado el nombre de la entidad a 
diferentes partes del mundo refirió Suárez del 
Real Tostado 

Fernando y Misael Ulloa 

Después de que el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
r e c o n o c i ó  p ú b l i c a m e n t e  a l 
secretario de Turismo como uno 
de sus mejores funcionarios, 
J u a n  E n r i q u e  S u á r e z  d e l 
R e a l  To s t a d o,  e l  s e r v i d o r 
aludido, declaró: “Agradezco la 
oportunidad que me brindó 
el gobernador Miguel Ángel 
Navarro de integrarme a su 
gabinete porque gracias a ello 
ahora soy lo que soy”. 

Suárez del Real Tostado 
refirió que como responsable 

de la promoción del estado de 
Nayarit ha llevado el nombre de 
la entidad a diferentes partes del 
mundo. 

Además, el secretario de 
Turismo  aseveró que ahora el 
nombre de Nayarit se escucha 
en todo el mundo, a pesar de 
ello expresó,  se debe de seguir 
trabajando para atraer más 
turismo al estado. 

Puntualizó que en casi tres 
años de gobierno se han logrado 
mejorar las carreteras del estado 
de Nayarit ,  y  ahora es más 
rápido llegar a cualquier destino 
turístico. 

Oscar González Bonilla

Osbaldo Márquez Ortiz es una 
persona singular entre sus pares, se 
distingue por su comportamiento, 
forma de vestir y traer siempre 
cachucha, pero fundamentalmente 
cojea por deformidad en su pierna 
derecha, secuela de la poliomielitis 
infantil.

Tiene la virtud de ser más 
conocido como “El Gallo”, su apodo, 
que por su nombre de pila. Forma 
parte del conjunto de más de 
cuarenta aseadores de calzado o 
boleros que en los portales Vázquez 
y Menchaca circunscriben la plaza 
principal de Tepic. 

Osbaldo llegó a trabajar en 
ese lugar en 1995, desde entonces 
ha adquirido clientela porque 
su esfuerzo y dedicación en el 
momento de lustrar calzado son 
mayúsculos para dejarlos con el 
mejor brillo posible, al gusto del 
usuario.

O s b a l d o  M á r q u e z  O r t i z 
nació en el  poblado Momax, 
cabecera municipal en el Estado 
de Zacatecas, el 28 de agosto de 
1975. Sus padres son Felipa Ortiz 
Rodríguez y Miguel Márquez Alba, 
ella amada de casa, él trabajador 
del campo. Un buen día, don Miguel 
decidió ir de “bracero” a los Estados 
Unidos de Norteamérica con el 
firme propósito lograr dólares 
para mejorar las condiciones 

e c o n ó m i c a s  y 
bienestar de su 
familia: esposa y 
cinco hijos. Dice 
O s b a l d o  q u e 
b u e n  t i e m p o 
e n v i ó  d i n e r o, 
pero de repente 
s u s p e n d i ó.  L a 
causa fue que 
a l l á  e n c o n t ró 
nuevo amor.

Doña Felipa, 
para dar nuevo 
sesgo a su vida, 
d e c i d i ó  ve n i r 
a Tepic con sus 
h i j o s ,  l u g a r 
d o n d e  t i e n e 
familiares, 
precisamente 
cuando Osbaldo, 
e l  m e n o r  d e 
s u s  vá s t a g o s , 
se aproximaba 
a  l o s  c i n c o 
años de edad. 

Dos hermanos mayores,  mujer 
y varón, trabajaron aquí para la 
manutención del clan. Al tiempo, 
estos dos hermanos se casaron, 
por  consecuencia  “quedamos 
desamparados”. A doña Felipa no 
le quedó más alternativa que unir 
su vida a la de un hombre, “con 
quien duró muchos años y tuvo dos 
hijos, pero el señor a tiras y tirones 
a nosotros nos sacó adelante”, 
expresa Osbaldo de manera directa 
y clara.

Durante largos años “El Gallo” 
ha vivido en la colonia Puerta de la 
Laguna de la capital nayarita, “por 
la calle Zócalo, frente a la escuela 
“Salvador Allende”. Cursó estudios 
hasta la secundaria, no tuvo interés 
de adquirir conocimientos porque 
“era un chamaco vago, siempre me 
gustó andar en la calle”.

S u  p r i m e r a  c h a m b a  l a 
consiguió “El Gallo” cuando tenía 
16 años de edad, y fue en una 
licorería que se ubicaba por la calle 
León antes de llegar a Insurgentes 
en Tepic. Permaneció casi tres años, 
en el negocio era único empleado. 
Asegura que el propietario lo 
explotaba porque trabajaba de las 
nueve de la mañana a las nueve 
de la noche, de lunes a domingo, 
y “me pagaba muy poquito”. Le 
dio vacaciones por primera vez, 
pero cuando regresó a la chamba 
se encontró que otra persona 
ocupaba su lugar, por tanto, fue 
despedido sin más argumentación 
ni compensación económica.

Antes de este acontecimiento, 
dos sobrinos que trabajan y son 
activos de la Unión de Aseadores de 
Calzado de Nayarit le insistían con 
fervor que se vinera a trabajar en la 
actividad que ellos desarrollan. Su 
negativa también fue permanente, 
porque por su mente no existía la 
idea de ser bolero.

Sin embargo,  Osbaldo con 
decisión les tomó la palabra. “Un 
domingo vine a calarme. ¿Y qué 
crees? Ese día me fue tan bien que 
gané más dinero de lo que ganaba 
en una semana en la licorería. Y 
con gusto me quedé”.

“En aquel  t iempo (1995) , 
ser bolero era un trabajo muy 
bueno. Te daba para bien comer, 
vestir y hasta para echarte unas 
chelas”. Confiesa que casi todos 
los ´sábados iban, él y varios de sus 
amigos boleros, a los lugares donde 
venden las cervezas bien frías y que 
las sirven mujeres.

Durante buen tiempo,  “El 
Gallo” mantuvo su puesto de bolero 
en el portal Menchaca, frente a la 
salida del hotel Fray Junípero, lugar 
que considera de excelencia. Ello 
le dio la oportunidad de lustrar 
zapatos a Cochiloco, apodo del 
actor tepiqueño Joaquín Cosío; 
al  futbolista  nuestro Miguel 
Zepeda, al cantante Mijares,  a 
Raúl Hernández,  del conjunto 
musical Tigres del Norte; Antonio 
Echevarría Domínguez, Roberto 
Sandoval ,  Roberto Mondragón 
Pérez, Hilario Ramírez “Layín”, y 
muchos personajes más de la vida 
social.

En la actualidad su bolería 
la ubica en el portal Vázquez, dice 
que la Unión de Aseadores de 
Calzado le entrega cierta cantidad 
de dinero por el cambio de lugar, 
y él necesitaba el efectivo. Se fue a 
hacer cola.

L u e g o  e n t o n c e s ,  O s b a l d o 
Márquez Ortiz se casó y en la 
inmediatez su esposa le dio el 
p r i m e r  h i j o.  S u s  n e c e s i d a d e s 
aumentaron. Por suerte, un amigo 
que conoció hace mucho tiempo, 
lo  ayudó a  conseguir  trabajo 
(2001) en la antes Procuraduría 
de Justicia del Estado, cuyo titular 
era Jesús Bañuelos  Ahumada, 
durante el gobierno de Antonio 
Echevarría Domínguez. Entró al 
departamento de personal y en 
la actualidad se desempeña en el 
departamento de dactiloscopia. 
Trascurre la mañana del día como 
bolero y a partir de las tres de la 
tarde ejecuta actividad de la toma 
de las huellas de la yema de los 
dedos de la mano en lo que hoy es 
Fiscalía General del Estado.

El apodo del Gallo le sobrevino 
a raíz que, a las personas en lugar 
de decirles amigo, compañero, vale, 
a todas, sin excepción, les decía 
gallo. Sostiene que hace cuatro 
años que no consume bebidas 
embriagantes.  Por su aspecto, 
además de tatuajes en el brazo 
izquierdo, “algunos pensarán que 
soy drogadicto, pero ni siquiera he 
fumado mariguana, mucho menos 
consumir otro tipo de droga”.

Convencido, de propia voz, 
remarca: “Estoy a gusto, este trabajo 
lo quiero mucho, se me hace muy 
noble”.

Osbaldo,  él  así  esc ribe su 
nombre, porque igual aparece en 
su acta de nacimiento.

Así se queda
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                                           E D I C T O

C. Wendy Patricia Esquivel Cuevas
POR IGNORARSE SU DOMICILIO.

Que dentro del Juicio tramitado en la Vía Civil Ordinaria, Divorcio sin expresión de causa 
expediente número 22/2024,  promovido por Juan José Aguirre Machain, en su contra, 
recayó un auto con fecha veintisiete de junio de dos mil veinticuatro, en el cual se ordenó 
Emplazarla a Juicio por éste conducto, en los términos ordenados en el auto antes mencionado, 
en el cual se admitió en cuanto ha lugar en derecho y en la VÍA Civil Ordinaria la demanda 
que presenta Juan José Aguirre Machain; del juicio divorcio sin expresión de causa por los 
conceptos que menciona, con apoyo en los artículo 3, 9, 22, 30 fracción IV, 64, 65, 66, 68 
fracción II, 151,164,165 y demás relativos del Enjuiciamiento Civil en vigor.

En consecuencia, con las copias simples de Ley que se acompañan, se ordenó correr 
traslado y emplazar a la demandada Wendy Patricia Esquivel Cuevas para que dentro de 
un plazo no mayor a nueve días y si así lo estima conveniente, produzca contestación a la 
demanda instaurada en su contra, así como también para que manifieste si está de acuerdo 
en la propuesta de convenio que plantea la parte actora o en su defecto realice la propuesta de 
su parte, asimismo, para que señale domicilio para recibir notificaciones en esta población de 
San Pedro Lagunillas, Nayarit; apercibida que de no hacerlo, se le declarara la correspondiente 
rebeldía, se le tendrá por contestada la demanda en sentido negativo y las posteriores 
notificaciones se le harán por medio de listas que se publiquen en los estrados de este juzgado 
a excepción de la sentencia definitiva.

A  T  E  N  T  A  M  E  N  T  E
San Pedro Lagunillas, Nayarit; a 05 de Julio de 2024

La Secretario de Acuerdos del Juzgado.

Lic. Adriana del Rocio Dueñas Casillas.

NOTA.- Para su publicación en el Periódico Oficial del Estado y en otro medio de comunicación 
a elección del promovente, por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre 
una y otra publicación.

Honrando la cultura 
**Con un evento de excelente nivel artístico y cultural, cerró cursos la Escuela Estatal de Bellas 

Artes, institución que ha enaltecido con excelente  trabajo el maestro ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ   

La semana pasada estuvimos en un evento 
en la población de Bellavista Nayarit, en 
donde dicha población fue designada como 

un barrio mágico, evento al cual asistió el jefe 
del poder ejecutivo de Nayarit, el doctor MIGUEL 
ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, lo que nos llamó la 
atención fue que el propio mandatario reiteró 
allí su deseo de hacer de Nayarit, una entidad 
cultural, que la cultura se refleje en todo el estado, 
pero con acciones realistas, por ejemplo, en 
ese mismo evento y en el lapso en el que estuvo 
dirigiendo la palabra, el mandatario estatal, le 
pidió a quien es responsable de infraestructura, 
que haga lo que sea necesario para eliminar esos 
fétidos olores que existen en Bellavista a causa 
de algunas residuos que no han sido canalizados 
debidamente.

En pocas palabras, por lo que hemos visto, el 
gobernador va en serio con enaltecer la cultura 
en Nayarit, por eso me vino a la mente, que hace 
exactamente 8 días, es decir el pasado lunes 8 de 
julio, asistí a la clausura del ciclo escolar 2023-
2024, de la escuela estatal de bellas artes,  (EEBA) 
por sus siglas, con un eventazo que fácilmente 
podría envidiar cualquier plantel de gran nivel, 
de una ciudad cosmopolita. Para esto debo hacer 
una acotación al margen y decirles que el EEBA, es 
parte del CECAN (Centro Estatal para la Cultura y 
las Artes de Nayarit, sólo para que se sepa que es 
parte del manejo de la cultura en la entidad.

El acto de clausura se llevó a cabo en el 
Auditorio “Alí Chumacero”, mejor conocido como 
el Teatro del Pueblo, y miren, ese día, el pasado 
8 de julio, el director de la EEBA, el maestro 
ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, un joven maestro 
por cierto que me sorprende que no busque los 
reflectores de su trabajo, es un hombre al que he 
visto en los pocos años que tiene como director, 
levantar a esa institución, desde buscar mejores 
espacios para los cientos de estudiantes de todas 
las edades, muchos de ellos niños y niñas, desde 
muy pequeños, adolescentes, y jóvenes, y adultos 
claro está, a quienes el maestro ALONSO BERNAL 
HERNÁNDEZ, los ha tratado como personas muy 
especiales, esto a cada uno de ellos.

Tan sólo un dato ilustra lo que digo, 
recientemente la EEBA, que funcionó durante 
años y años, por la calle Roma, entre la España 
y la San Rafael, la cual ya era insuficiente para 
albergar a tanto estudiante de todas las artes, 
desde pintura, escultura, danza, baile tradicional, 

música, mucha música, desde clases de piano, 
guitarra, violín, guitarra clásica, entre otros 
muchos instrumentos, incluso con un mariachi 
formado por alumnos de la propia EEBA, bueno 
pues el asunto es que el espacio fue insuficiente 
para dar cabida a tanto estudiante, que además 
cada día buscaba ingresar a la institución, así que 
el director ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, gestionó 
la reestructuración del citado lugar, misma que 
empezó hace meses, y que obligo a que la EEBA, 
funcionara de manera provisional en una escuela 
secundaria técnica de la colonia Lázaro Cárdenas.

Lo que quiero decir es que el maestro ALONSO 
BERNAL HERNÁNDEZ, siempre ha vivido la 
preocupación porque los alumnos de la EEBA, estén 
en óptimas condiciones para recibir sus clases, 
y hay un motivo para esta actitud del maestro 
ALONSO, el motivo principal es que él también ama 
el arte, es un apasionado de la cultura y de las artes, 
lo noto en los breves eventos que realiza la EEBA, en 
donde el mencionado, habla con mucha  pasión de 
los planes y de lo que están haciendo y aprendiendo 
los muchachos bajo su responsabilidad.

No quiero pasar de largo que el maestro 
ALONSO, es de los que llevan las artes a las calles, 
al pueblo, recientemente vimos un recital de 
sus alumnos, en un parque que se ubica en la 
colonia Ciudad del Valle, y también sus alumnos 
de canto y piano, ofreciendo al pueblo lo que han 
aprendido, en los eventos de cultura en las calles.

Francamente, debo reconocer que este 
maestro, ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, es de los 
hombres que nacieron para esos puestos, me 
refiero que están ubicados en los sitios en donde 
su trabajo es parte de sus gustos.

Como les dije al principio, el evento del 
pasado 8 de julio, que con ese acontecimiento 
cerraron el ciclo 2023-2024, fue un rotundo éxito, 
el teatro Alí Chumacero, en donde caben más 
de mil personas, estaba lleno a todo lo que da, 
me sorprendió la enorme respuesta de padres 
de familia y amigos de los estudiantes que 
abarrotaron el auditorio, mismo que dicho sea 
de paso, se logró gracias a la gestión del maestro 
ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, francamente 
eventos como ese, siempre nos gustaría ver, 
no puedo describir cada una de las excelentes 
participaciones por falta de espacio, pero qué 
muestra de arte y cultura, hombres como el 
maestro ALONSO BERNAL HERNÁNDEZ, se ocupan 
en este trabajo…hasta mañana

“La fundación de Compostela, con el nombre de Santiago de Compostela, 
fue autorizada por la esposa del Emperador Carlos V, Doña Isabel de Avis, 

gobernadora del Reino de Castilla. Quien emitió una Cédula Real a nombre de su 
esposo”. Historia de Compostela.

La fundación de 
Compostela

LA FUNDACIÓN

Hi z o  l a  f u n d a c i ó n  e l 
Conquistador Nuño Beltrán de 
Guzmán.

El día 25 de julio de 1532.
Tomando el nombre del Apóstol 

Santiago.
Como el de la Ciudad de Compostela 

España, en cuya Catedral, reposan los 
restos del Apóstol.

LAS FESTIVIDADES
Inician las Festividades con un amplio 
programa civil y religioso, que el 
Ayuntamiento que preside Romina Chang, 
tiene publicado para los días 25 y 26 de 
julio de 2024.

EL DÍAS 25
El día 25, es en honor de la fundación de 
Compostela y del Apóstol Santiago.

En el programa religioso hay misa 
solemne con la presencia del Obispo de 
Tepic, Don Luis Artemio Flores Calzada.

Y un amplio cartel de eventos en su 
plaza principal y calles de la cabecera 
municipal.

EL DÍA 26
El día 26 es en honor de Santa Ana.

Con una cabalgata por su calle 
principal.

Así como diferentes eventos.
INFRAESTRUCTURA DE DESARROLLO

Siempre se le ha oído a la presidenta 
municipal de Compostela, Romina Chang, 
reconocer la presencia solidaria del 
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
y del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, en el apoyo a su municipio. Lo 
dice en cada pequeña o mediana obra, de 
las que ha regado al municipio durante su 
mandato.

Lo hace en el Cabildo, en las reuniones 
ejidales, o como lo hizo recientemente 
en la Comunidad de Tepiqueños, al 
entregarles una pequeña, grata y muy 
necesaria Plaza Pública, con el nombre de 
su pueblo en vistosas letras.

RECONOCE
Reconoce el avance que va rumbo a la 
pronta inauguración en septiembre, 
de la autopista Tepic- Compostela, que 
acercará no sólo a la capital del estado 

con su municipio. Sino a los aeropuertos 
internacionales de Tepic y el de Puerto 
Vallarta.

Con la autopista Jala-Compostela-
Bahía de Banderas-Puerto Vallarta, que 
impulsará a niveles insospechados 
el turismo, comercio, movimiento de 
mercancías y de pasaje.

La construcción del Nuevo Puerto, 
en las costas de Compostela, en Boca de 
Chila. El cual será un importante puerto 
para Compostela, Nayarit y para México. 
Con manejo de pasaje, insumos, carga y 
tecnología para la industria.

ESA ES
Esa es la Compostela en esta celebración de 
los días 25 y 26 de julio.

Antes, fue la Capital de la Nueva 
Galicia.

Que fue sede del Obispado de la Nueva 
Galicia.

Sede del gobierno civil de la Nueva 
Galicia.

Que comprendió a varios estados de 
nuestra actual República:

Nayarit.
Jalisco.
Colima.
Aguascalientes.
Zacatecas.
EXPLORACIONES Y FUNDACIONES

Compostela en su época colonial , 
fue la sede de los viajes al norte a la 
vasta extensiones ahora territorio 
n o r t e a m e r i c a n o.  C o n q u i s t a n d o  y 
estableciendo Misiones en California, 
Nuevo México y más.

De Chacala, salían los barcos con esos 
lejanos rumbos.

De Compostela eran los marinos, 
capitanes y comandantes.

Eso es Compostela en la historia de 
Nayarit y de México.

HOY
Hoy Compostela es una fuerte realidad en 
el turismo. En el de una ruta cafetalera. En 
el de sol y playa, el religioso, el de aventura, 
el de observación de aves. Con una sólida 
tradición artesanal en productos de cuero, 
siendo además el primer lugar en el estado, 
por su producción y calidad de café.

Recuento del atentado contra Trump
* Escándalo en los Estados Unidos por el atentado

* Lo mejor en México es estar fuertes
* Lo más granado de la política…

 

TIRADOR FALLIDO

Este sábado, un acto de campaña de 
Donald Trump fue interrumpido por 
una ráfaga de disparos, lo que desató el 

pánico entre la multitud y dejó manchado de 
sangre al candidato presidencial por el Partido 
Republicano. Trump,  muy a su estilo, Trump  se 
mostró desafiante tras lo ocurrido y le gritó a 
sus seguidores que “peleen”.

El propio Trump hizo una mueca y 
se agarró la oreja antes de que los agentes 
de seguridad lo retiraran del escenario. El 
Servicio Secreto y la campaña del expresidente 
dijeron que Trump estaba a salvo tras el tiroteo 
en Butler, Pensilvania, a unos 50 kilómetros al 
norte de Pittsburgh.

El presunto autor del tiroteo había 
muerto, al igual que un miembro del 
público. Se reporta también otro lesionado 
que se encuentra en estado crítico. Tanto el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, como 
el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, condenaron los hechos.

VAMOS TODOS POR LA UNIDAD
Al igual que muchos mexicanos claman 
justicia por la desaparición de jóvenes 
estudiantes y jóvenes en general, tema que 
duele a todos, hay sectores que también han 
hecho un llamado para que se mantenga la 
unidad y cerremos filas contra la violencia. No 
caigamos en los errores de los gringos. Creemos 
que es el momento propicio de evitar la cizaña 
que genera división y confrontaciones entre 
hermanos de un mismo país y más un estado 
como Nayarit en dónde no caben odios ni 
venganzas para cubrir fracasos.

Está claro que no es con encono y actos 
antisociales como se puede exigir justicia, 
pero las autoridades también deben actuar en 
consecuencia para aplicar la ley castigando 
a los culpables de lamentables hechos. 
Igualmente se cometen delitos por omisión o 
indiferencia.

NO A LA VIOLENCIA VERBAL Y EFECTIVA
La violencia y la intolerancia no solamente 
son injustificadas sino que lesionan la 
convivencia cotidiana y pacífica. Coincidimos 
entonces con miles de paisanos que aseguran 
que no es con violencia como se pueden hacer 
valer los derechos de las personas, hay que 
buscar los caminos de la ley y la concordia. 
Consideramos que en un sistema democrático, 
todos, empezando por las autoridades y luego 
los ciudadanos, nos debemos de someter al 
imperio de la ley.  En México no deben quedar 
impunes los delitos y, por el contrario, debe 
crearse una Comisión de Estado en materia de 
seguridad que de inmediato deberá convocar 
a partidos políticos y a la sociedad civil, para 
afinar e impulsar estrategias conjuntas que 
frenen la creciente violencia.

UNIDAD, NO DIVISIONES
Consideramos que bajo esta iniciativa 

se permitirá al gobierno tomar mejores 
decisiones para la convivencia social de 
los mexicanos. De la llamada sociedad civil 
se tendrán que involucrar personas que 
gocen de respeto y de conocimientos en las 
cuestiones públicas, imperando la justicia, la 
política social, el municipalismo, el desarrollo 
regional y la seguridad de las regiones; una 
comisión incluyente, amplia, democrática 
y dotada de credibilidad. En esta tarea, cada 
ciudadano, cada partido, las instituciones y las 
organizaciones sociales, deben aportar su parte 
para el logro de las metas propuestas a fin de 
que la violencia cese en nuestro país y pronto 
disfrutemos de paz, armonía y buena voluntad.

BASTA DE SIMULACIONES.
El pueblo demanda hechos no palabras.

POLÍTICA EN GRANDE EN EL PAÍS VECINO
Como están las cosas, en   Estados Unidos   
el futuro de los demócratas se ve cada vez 
más incierto, el 5 de noviembre está a la 
vuelta de la esquina y el presidente Joe 
Biden lo volvió a hacer.   Después de que él 
mismo declarara que la reunión de la OTAN  
sería su prueba de fuego para demostrar su 
capacidad para gobernar (y competir en las 
elecciones), en la rueda de prensa de antier 
presentó presidente ucraniano Zelensky   
como “Putin”, pero no fue el único error, 
también dijo “vicepresidente Trump” en 
lugar de referirse a su vicepresidenta, Kamala 
Harris. Si bien Biden corrigió los errores, 
éstos se enmarcan en un contexto donde 
más de una decena liderazgos del Partido 
Demócrata  piden que el Presidente se baje 
de la contienda. Y con el atentado a Trump, 
todo puede pasar.

¿ Ka m a l a  H a r r i s  n u e va  c a n d i d a t a ? 
En medio de los cuestionamientos sobre 
sustituir al candidato presidencial,  una 
encuesta   elaborada por CNN muestra 
un empate técnico en el escenario entre 
el expresidente Donald Trump (47%)   y la 
actual vicepresidenta Kamala Harris (45%).

MÉXICO LINDO Y QUERIDO

En México, la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum   anunció que Lázaro Cárdenas 
Batel será su Jefe de la Oficina de Presidencia. 
Es hijo de Cuauhtémoc Cárdenas, excandidato 
presidencial y fundador del PRD,  fue diputado, 
senador y gobernador de Michoacán. De 2018 
a 2023, se desempeñó como coordinador de 
asesores del presidente López Obrador.

“ C o n o z c o  a  L á z a ro  d e s d e  h a c e 
muchísimos años, no solamente somos 
compañeros y amigos,  sino que ha 
desempeñado cargos importantísimos que le 
permiten coordinar nuestra oficina; su trabajo 
será ayudar en el seguimiento de los temas 
estratégicos del Gobierno y al mismo tiempo 
relaciones con distintos sectores.”, declaró 
Sheinbaum.

CRISIS EN EL PARTIDO TRICOLOR
El PRI modificó sus Estatutos lo que le 
permitirá a Alejandro ‘Alito’ Moreno buscar la 
reelección de la dirigencia del partido, hasta 
por dos períodos más de 4 años cada uno.   Esta 
reforma estatutaria se da en medio de una 
marcada división interna del partido tricolor. 
Hace unos días, el propio ‘Alito’ Moreno acusó 
a Manlio Fabio Beltrones, próximo senador, de 
estar vinculado con el asesinato de Colosio.

Además, el dirigente priísta amenazó con 
expulsar del partido a Pedro Joaquín Coldwell y 
a Dulce María Sauri (ex gobernadora de Yucatán 
y ex dirigente del PRI), esta última, aseguró, 
vinculada con el Pemexgate.

 Y es que Dulce María Sauri, junto con más 
de 200 priistas, ha exigido públicamente la 
renuncia de ‘Alito’ Moreno, para que la nueva 
dirigencia sea electa por la militancia. Entre 
los que se suman a esta petición están: Beatriz 
Paredes, Enrique de la Madrid, Enrique Ochoa, 
exgobernadores y otros militantes destacados.

¿CÓMO VA LA REFORMA AL PODER JUDICIAL?
El presidente López Obrador descartó el 
martes que pueda llevarse a cabo una reunión 
con Norma Lucía Piña Hernández, ministra 
presidenta de la Suprema Corte, para dialogar 
sobre la reforma, pero propuso un encuentro 
entre Luisa María Alcalde Luján, secretaria de 
Gobernación, y ministros.

Por cierto… la secretaria general de Morena, 
Citlalli Hernández, descartó participar en la 
contienda por la renovación de la dirigencia 
de Morena.  Hernández respaldó a Luisa María 
Alcalde, quien busca sustituir a Mario Delgado, 
actual dirigente del partido y próximo titular de 
la Secretaría de Educación Pública.

VEREMOS Y DIREMOS.

Mediante creación de leyes y políticas públicas

Apuesta diputada por una 
mejor educación en Nayarit

“Nayarit ha sido siempre un precursor en la 
educación de los jóvenes y hoy es un gran reto el 
que está asumiendo el gobierno del estado, en 
donde a los jóvenes se les está dando una mejor 
preparación”, sostuvo la legisladora Georgina 
López Arias

Tres años más en la alcaldía

Tenemos ahora doble 
compromiso con San Blas: Barajas

Respecto a la situación pendiente que se tiene sobre la entrega de los espacios 
comerciales dentro del nuevo muelle, el alcalde reelecto precisó que está en manos 
de la Secretaría de Turismo del gobierno estatal

Las principales víctimas 

Continúan paqueros 
estafando a adultos mayores

El secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana exhortó a los nayaritas 
a aplicar el sentido común en el momento que les ofrezcan algún tipo de ganga o 
premio que debe despertar desconfianza

Oscar Gil

Los paqueros están de regreso 
en Nayarit, motivo por el cual la 
Secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana ha puesto 
en marcha una campaña de 
concientización ciudadana que 
estará caminando a la par con el 
operativo vacacional de verano 2024 
que realizan los gobiernos estatal y 
federal, informó su titular Manasés 
Langarica Verdín, quien confirmó 
que adultos mayores sigue siendo el 
grueso de las víctimas por extorsión 
y fraude.

“ E s t a m o s  t r a b a j a n d o  u n a 
campaña de la mano con Fiscalía 
precisamente para determinar este 
modus operandi, es muy importante 
que ustedes como medios de 
comunicación nos ayuden, el tema 
de las extorsiones es un tema muy 
dinámico que va cambiando día 
con día; nosotros 
d e t e c t a m o s  u n 
modus operandi 
y a los tres cuatro 
días ya cambió, 

entonces esta estrategia que se está 
diseñando de la mano de la Secretaría 
de Seguridad y la Fiscalía General 
pues será una campaña para mitigar 
y que la gente sepa lo más reciente del 
modus operandi.

“A partir de este operativo 
vamos a poner gente pie a tierra 
en todas las sucursales bancarias, 
e n  t i e n d a s  d e p a r t a m e n t a l e s , 
esa gente precisamente es para 
inhibir y también para informar, 
desgraciadamente en este tipo de 
delitos se ocupan dos personas, 
quien hace el fraude y quién accede al 
fraude”.

En ese sentido, el secretario 
de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana exhortó a los nayaritas 
aplicar el sentido común en el 
momento que les ofrezcan algún 
tipo de ganga o premio que podría 
levantar desconfianza alguna: 
“Entonces en esta parte nos toca hacer 

lo propio, pero también la sociedad 
debe de tener ese sentido común de 
que nadie nos va a regalar un boleto 
de lotería premiado, de que nadie 
nos va a dar más dinero del que yo 
traigo, eso es una lógica no, en el caso 
de los fraudes en vehículos si vemos 
una publicación de un vehículo que 
esté mucho más debajo de su precio, 
obviamente hay algo que no está 
bien, una vivienda para comprarse 
que no está a su precio no está bien, 
entonces es el sentido común que la 
parte social nos ayuda mucho hay que 
aplicarla”.

Respecto al señalamiento  que 
se hace con relación a que detrás de 
algunos fraudes podría estar personal 
de sucursales bancarias, Manasés 
Langarica se concretó a decir: “Yo no 
puedo aseverar algo así, sin embargo, 
a la Fiscalía ya le tocará llevar a 
cabo las líneas de investigación 
correspondientes”.

Oscar Gil

“ M á s  a l l á  d e  r e p e t i r  e n  l a 
administración municipal de San 
Blas, hoy por hoy tenemos doble 
compromiso con sus habitantes que 
nos han otorgado la confianza de 
gobernar los siguientes tres años”, 
reveló  José Antonio Pepito Barajas 
López alcalde reelecto de la citada 
municipalidad.

Reconoció  que se trata de 
una doble responsabilidad para la 
administración del puerto de San 
Blas: “Parte de esa confianza es el 
exigirnos que hagamos más de lo 
bueno que hemos hecho y bueno, 
la fórmula que nos ha ayudado 
para que a San Blas le vaya bien es el 
hecho de hacer equipo con el señor 
gobernador, el doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero con el gobierno 
federal y bueno todos en una alianza 
con la intención de que le vaya bien a 
los habitantes de San Blas”.

Pepito Barajas López sostuvo 
que dentro de sus prioridades 
como alcalde electo está el atender 
algunos rezagos pendientes, entre 
ellos, la mejora de la infraestructura 
carretera,  como una demanda 
urgente por los tiempos en que 
transita el puerto de San Blas como 
destino turístico: “Pero sobre todo, 
hoy tenemos que ponernos a la 
par con este impulso que le está 
dando el gobierno de Nayarit a San 

Blas y nos hemos consolidado cada 
vez más y más como un destino 
importante turísticamente hablando, 
no únicamente del estado sino 
trascendiendo hasta las fronteras, 
trascendiendo a muchos lugares del 
mundo donde ya San Blas los fines 
de semana, gracias a Dios tenemos 
mucho turismo”.

R e s p e c t o  a  l a  s i t u a c i ó n 
pendiente que se tiene sobre la 
entrega de los espacios comerciales 
dentro del nuevo muelle, Bajaras 
López precisó que está en manos de 
la Secretaría de Turismo del gobierno 
estatal: “La intención es de que ese 
lugar se convierta en un recinto 
donde impulse la artesanía, donde 

se impulse todo lo que es la identidad 
de Nayarit más allá de ser un lugar 
donde vayas a buscar a traer otro 
tipo de identidad extranjera, el lugar 
será para que la misma gente que 
tiene nuestra identidad nuestros 
hermanos indígenas locales vendan, 
comercialicen y produzcan”.

Por otra parte y antes de concluir 
la entrevista, el presidente de San 
Blas declaró listos a los prestadores 
de servicios y ramaderos para recibir 
y atender a los turistas durante el 
presente periodo vacacional de 
Verano 2024: “Estamos listos para 
iniciar este periodo vacacional 
que esperemos en Dios y hacemos 
changuitos para que nos vaya bien”.

Yuvenia Ulloa

Georgina López Arias, diputada 
local y quien recientemente 
fue madrina de generación de 
la telesecundaria Margarito 
Ortega Vergara, ubicada en San 
Luis de Lozada, municipio de 
Tepic, en entrevista mencionó 
que gracias a las acciones  y 
políticas impulsadas por el 
gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, Nayarit ha dado pasos 
significativos para mejorar la 
calidad educativa.

“Nayarit ha sido siempre un 
precursor en la educación de los 
jóvenes y hoy es un gran reto el 
que está asumiendo el gobierno 
del estado en donde a los jóvenes 
se les está dando una mejor 
preparación, hoy estudiantes 
culminan sus estudios  en 
una telesecundaria y esto les 
abrirá nuevos caminos y es una 
parte fundamental que como 
legisladores estar pendiente de 
que la reglas y operatividad del 
sistema educativo en Nayarit 
funcionen y marche sobre ruedas”.

Asimismo, la legisladora 
comentó que con el propósito de 
mantener firme los objetivos del 
gobierno del estado en materia 
educativa, garantiza mantener 
una comunicación cercana con 
el pueblo desde el Congreso 
local: “Como diputada me pongo 
a disposición para escuchar 
las opiniones de los padres de 
familia, alumnos, docentes y 
personal administrativo porque 
nosotros somos su voz desde el 
Congreso del Estado para que 
aquellas iniciativas educativas 
que surjan del centro educativo 
de las necesidades de la educación 
de los alumnos, poderlas llevar en 
tribuna como sus representantes 
populares”.

No obstante, reconoció la 
necesidad urgente de ampliar 
los espacios educativos con 
la creación de universidades 
públicas en Nayarit, esto con el fin 
de atender la creciente demanda 
de los jóvenes en la Universidad 
Autónoma de Nayarit y que 
año con año la máxima casa de 
estudios carece de capacidad 
suficiente en las aulas: “Nayarit ya 
ofrece muchas oportunidades en 
nivel educativo, hay que reconocer 
que nos falta en nivel universidad 
mayores espacios para que los 
jóvenes participen en este tipo de 
carreras universitarias, sabemos 
que tenemos que visibilizar 
esta faltante ya que año con 
año somos testigos de que en la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) no se da abasto para que los 
jóvenes puedan tener un espacio 
educativo en ella, el reto que 
debe de asumir es que haya más 
universidades para los jóvenes en 
Nayarit de carácter público para 
tener más estudiantes preparados 
en un futuro”.

Finalmente, la legisladora 
Georgina López Arias destacó 
la importancia de fomentar 
la motivación en el ámbito 
educativo entre los jóvenes con 
la única finalidad de que se sigan 
formando profesionalmente: 
“Todos venimos al mundo con 
un propósito y se debe de dejar 
un legado de nuestro trabajo 
y productividad en la vida, 
podemos cumplir  nuestras 
metas preparándonos e invitar 
a los jóvenes a que no se 
desanimen y se sigan preparando 
profesionalmente día con día, 
debemos aferrarnos con el 
ejemplo de personas destacadas 
que han representado a Nayarit 
en materia educativa, deportiva, 
artística, entre otros”.
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Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Av. Tecnológico #3801, 
Entre Calles Girasol y Niño Obrero, Colonia 

Ciudad Industrial, Tepic, Nayarit

GENÉRICOS Igual fórmula, igual alivio  ¡Mucho más barato!
de ahorro85%
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Consulte a su médico. Evite la automedicación.* Su venta requiere receta médica

LÍNEA PEPTO 
BISMOL

ANTIDIARREICOS

45%

HIDRATACIÓN ORAL
ELECTROLIFE ZERO

625 ml.

2
$4000

ANTIÁCIDOS

QG5
30 tabletas

*Excepto packs

$18600

BIOLÓGICOS
ENTEROGERMINA
5 ml. 20 ampolletas 

suspensión 2
$63500

LÍNEA CIRUELAX
*Excepto forte

LAXANTES

45%

ANTIDIARREICOS

LÍNEA
LOMOTIL

35%

BIOLÓGICOS
SINUBERASE 

5 ml. 10 ampolletas

ANTIBIÓTICOS
LÍNEA AMOXICLAV

*Excepto 125 mg. y 
BID 200/28.57 mg.

50%

ANALGÉSICOS

LÍNEA ASPIRINA
* Excepto cafiaspirina y protect

ANTIESPASMÓDICOS

FAMILIA SYNCOL 

50%

ANALGÉSICOS
LÍNEA ADVIL

40%

LÍNEA CANESTEN V
ANTIMICÓTICOS

LÍNEA 
SIPTATINMET R

45%

45%

PAÑALES BABY CONFI MAX

LÍNEA ACCU-CHEK
*Excepto packs

LÍNEA DABEXANTIDIABETES

40%

ALMOHADILLAS 
FACIALES COTTONI

35%

$1660040 pañales x

2
$33500

40%

40%

LÍNEA TAMPAX PILAS ENERGIZER 
AUDITIVAS O LITIO

*Excepto litio 2032

FAMILIA ADEROGYL

CEREAL ENER 
FLAKES EXTRA 

450 gr. 

O FIBRA FORTE 
FLAKES  620 gr.

LÍNEA 
PHARMATON

40%

ANALGÉSICOS

VÍAS URINARIAS

$10700

TAMSULOSINA PHARMALIFE  
0.4 mg. 30 cápsulas

85%

PARACETAMOL PHARMALIFE  
750 mg. 10 tabletas

85%

TELMISARTÁN, 
HIDROCLOROTIAZIDA
PHARMALIFE  
80/12.5 mg. 
14 tabletas

CARDIOVASCULARES

$11600

$1600

CLINDAMICINA PHARMALIFE  
300 mg. 16 cápsulas

ANTIBIÓTICOS

80%

$5300

ANTIHERPÉTICO
ACICLOVIR 5% 
PHARMALIFE  
5 gr. crema

80%
$2650

METFORMINA 
PHARMALIFE  
500 mg. 
60 tabletas 

75%
$4600

ANTIDIABETES

HIDRATACIÓN 
ORAL

ELECTROLITOS 
ORALES 
HIDRALIFE  
500 ml.

$3250

50%

DICLOFENACO PHARMALIFE  
1.16% 60 gr. gel 

ANTI-ARTRÍTICOS

60%

40%

25%

$5200 45%
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NUESTRAS PLUMAS

Peloteo
 

Heriberto Murrieta 
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TERCERA 
ÉPOCA

La Serpentina
Honrando la 

cultura
Guillermo Aguirre

La fundación de 
Compostela

Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

Bang electoral 
en EEUU

Rafael G. Vargas Pasaye

PÁGINAS 2 Y 4A

En colaboración con 
Fundación Telmex-Telcel

Promueve DIF 
Nayarit el deporte y 
la inclusión social 

Durante el fin de semana, las 
canchas de usos múltiples del 
parque La Loma se llenaron 
de niñas, niños y jóvenes 
que, divididos en 31 equipos, 
compitieron con gran pasión

En un ambiente lleno de entusiasmo y energía, se 
clausuró con éxito el torneo de Street Soccer De la Calle a 
la Cancha en su edición 2024. Organizado por el Sistema 
DIF Nayarit, en colaboración con Fundación Telmex-
Telcel, este evento demostró ser una fiesta deportiva 
que promovió la inclusión y una vida sana.

Redacción 

Primero la descacharrización

Urge Salud a los alcaldes 
a combatir el dengue

La directora general de los Servicios de Salud en la entidad comentó que es de suma importancia que la 
sociedad en general se integre a las labores de limpieza de patios y los techos de sus viviendas

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Del Golfo de California

Participa Navarro Quintero 
en reunión de seguridad

Sólo el trabajo coordinado y una estrategia común puede garantizar buenos 
resultados para las y los habitantes de esta región del país, aseguró el mandatario 
nayarita

Atenta la Secretaría de 
Movilidad

Verificarán 
condiciones y 

capacidad de choferes 
del servicio público

La Secretaría de Movilidad, 
en coordinación la Guardia 
Nacional, vigilará los 
tramos carreteros de alto 
riesgo en el estado, dio a 
conocer Sistiel Buhaya Lora, 
titular de la dependencia

Fernando y Misael Ulloa 

Osbaldo Márquez Ortiz
El trabajo de bolero lo 
quiero mucho, se me 

hace muy noble
Osbaldo Márquez Ortiz es 
una persona singular entre 
sus pares, se distingue 
por su comportamiento, 
forma de vestir y traer 
siempre cachucha, pero 
fundamentalmente cojea 
por deformidad en su 
pierna derecha, secuela de la 
poliomielitis infantil.

Oscar González Bonilla

Admite Colegiado revisión solicitada 
por Inteligencia Financiera

La parte central del debate es porque la UIF ordenó el bloqueo de una cuenta 
bancaria a partir del tema INFONAVIT de juicios ficticios en juzgados de Nayarit

Con el estreno del sencillo A domicilio

Entre Calles está de regreso en los escenarios
 

Esta agrupación es de las propuestas musicales más auténticas y originales en la 
ciudad que recopilan los mejores sonidos de los metales, cuerdas y percusiones en 
estilo principalmente jazz/swing en conjunto con letras que dan una narrativa al 
amor, amistad, incluso, sucesos generados en el Centro Histórico de Tepic

PÁGINA 3A

PÁGINA 3A

PÁGINA 6A

PÁGINA 5A

Este sábado, el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, estuvo en 

Mexicali, Baja California, donde asistió a 
la 9na. Reunión Regional de Gobernadores 

para la Coordinación de Seguridad de la 
Región del Golfo de California. 

Redacción PÁGINA 3A

Un recurso de revisión solicitado por la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) respecto al amparo que obtuvo una 
persona relacionada con el caso INFONAVIT 
de juicios ficticios en cuatro juzgados de 
Nayarit, ha sido admitido por el Segundo 
Tribunal Colegiado con oficinas en Tepic.

La UIF presentó un escrito de agravios 

a través de la Dirección General de lo 
Contencioso, con el que se combate la 
resolución dictada hace unos meses por 
el Juzgado Tercero de Distrito en Materia 
Penal en esta ciudad.

A su vez, el amparista ha anexado 
una revisión adhesiva para combatir los 
argumentos de la Unidad de Inteligencia.

La parte central del debate es porque, 

se deduce, la UIF ordenó el bloqueo de 
una cuenta bancaria del quejoso a partir 
del tema INFONAVIT, sin embargo el 
Juzgado de Distrito ordenó el desbloqueo, 
resumiendo que la investigación realizada 
es estrictamente nacional, por lo que el 
congelamiento de la cuenta sólo podría 
ser decidido por un agente del Ministerio 
Público o un juez de Control.

Oscar Verdín Camacho/relatosnayarit PÁGINA 4A

Este fin de semana, la banda de jazz/
swing originaria de Tepic Entre Calles 
volvió a los escenarios después de más 
de un año, convirtiéndose en uno de 
los momentos más esperados para las 
y los seguidores de la música.

Cantos, bailes y muchos aplausos 
se hicieron presentes en el lugar 
donde se dio su presentación y que 
personas de distintas edades dieron 
paso a la noche emblemática, ya que 
la última vez que se pudo presenciar 

una actuación de ellos, fue en Febrero 
del 2023 en el Museo Interactivo, por 
lo cual había mucha emoción por este 
reencuentro.

Oscar Gil PÁGINA 5A

Potencias
La Selección de 
España ganó 
merecidamente 
la Eurocopa 2024, 
tras vencer dos a 
uno a su similar 
de Inglaterra

SECCIÓN B


